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Non solo la diossina: anche il benzopirene, una delle sostan-
ze più cancerogene, è presente ad altissimi livelli nell’im-
pianto di trattamento dei rifiuti di Ciampino interessato da
un vasto incendio il 29 luglio. Secondo gli ultimi risultati
degli esami della qualità dell’aria nel sito, condotti da Arpa
Lazio, il valore del benzopirene è pari a 94 ng/m3, quando
il valore soglia è 1. Confermata anche l’alta presenza di dios-
sina, 37 pg/m3 (contro una soglia suggerita dall’Oms di 0,1-
0,3 pg/m3). Le cose cambiano già a circa 600 metri dal luogo
dell’incendio, dove Arpa ha posizionato un altro campiona-
tore ad alto volume, strumento necessario per verificare
l’eventuale presenza in aria di sostanze inquinanti come
idrocarburi policiclici aromatici, PCB e diossine. Lì il valore
delle diossine scende a 3,3 pg/m3, e quello del benzopirene
a 0,3 ng/m3. Nel frattempo nel parlamentino del comune di
Ciampino si è svolta la commissione consiliare tecnico urba-
nistica in seduta pubblica e ha visto la partecipazione di
numerosi cittadini. La sindaca Emanuela Colella ha relazio-
nato sulle attività svolte nel corso delle prime 72 ore dallo
scoppio dell’incendio. Il comune ha fatto richiesta di mag-
giori mezzi al ministero dell’Interno e al dipartimento di
protezione civile in supporto alle operazioni dei vigili del
fuoco e per i prossimi giorni, come da protocollo Asl, arrive-
ranno ulteriori indicazioni che riguardano il lavaggio delle
superfici, in base alle quali è stata già preallertata la società
municipalizzata per organizzare le attività di lavaggio stra-
de visto che la diossina si deposita dopo alcuni giorni.

Nuove analisi nella zona dell’impianto di trattamento
dei rifiuti dove è scoppiato l’incendio lo scorso 29 luglio

Rogo Ciampino, Arpa:
“Valori del benzopirene

94 volte oltre i limiti”

Fondi Pnrr a rischio, oggi
la mobilitazione dei Sindaci
Allarme per il pericolo definanziamento dei Piani Urbani Integrati

A Palazzo Valentini anche il primo cittadino di Cerveteri, Elena Gubetti

La rassegna letteraria
dal 6 agosto al 10 settembre

A Santa Severa
“Libri e calici
sotto le Stelle
del Castello”

Acqua, disagi evitati
Ladispoli, l’Amministrazione comunale del sindaco Grando

blocca i lavori di Acea e sventa il disservizio idrico in pieno agosto
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Intervento della Capitaneria
di Porto di Civitavecchia

Recuperata
unità da diporto

incagliata
alla Marina
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Teppisti individuati
dalla Polizia Locale

Cerveteri,
autista aggredito

e bus preso
a sassate
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Codacons: “Nella Capitale
scene di un altro mondo”

Puliscono
le strade di Roma
al posto di Ama
Il dg li ringrazia

a pagina 8
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Diventa sempre più preoccu-
pante l’ipotesi che vengano
definanziati, all'interno del
PNRR, i Piani Urbani Integrati
(PUI). Questo metterebbe in
seria difficoltà i Comuni del
territorio metropolitano e la
stessa Città metropolitana di
Roma che con massima celeri-
tà e trasparenza ha già conclu-
so l’iter di approvazione dei
progetti e di affidamento della
progettazione e dei lavori che
incidono in maniera determi-
nante su un territorio di oltre 4
milioni di abitanti. Per questo
come Sindaci dei Comuni
della provincia romana ci
ritroveremo mercoledì prossi-
mo, alle 13, a Palazzo
Valentini, per fare il punto su

una situazione di stallo e di
incertezza, che se fosse confer-
mata, andrebbe a vanificare
investimenti importanti che
impatterebbero in maniera
positiva sulla vita dei nostri
cittadini. I luoghi scelti sono
tutti da rigenerare sia urbani-

sticamente che dal punto di
vista della sicurezza; si tratta
infatti di zone spesso decaden-
ti e abbandonate che debbono
tornare al più presto ad essere
fruiti dalle persone.
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Da ieri è scattato l’obbligo di
esposizione del cartello con il
prezzo medio dei carburanti
nei distributori di benzina per
tentare di frenare i rincari. La
data era già stata stabilita nelle
scorse settimane con i decreti
attuativi del ministero delle
Imprese e del Made in Italy
ma cade nei giorni di una
nuova impennata del costo
alla pompa, con le associazio-
ni dei consumatori che segna-
lano aumenti fino a 2,5 euro al
litro in autostrada per il servi-
to. Il prezzo medio verrà ela-
borato in mattinata sulla base
delle comunicazioni dei gesto-
ri, andrà esposto entro le 9.30
di mattina. Protestano però le
associazioni del settore, che
dubitano della validità del
cartello come deterrente della
crescita dei prezzi e temono
invece che spingerà a un livel-
lamento verso l’alto. 

Benzina

Carburanti,
scatta il cartello

sul prezzo medio

servizio a pagina 10

Non ci sarà la preannunciata
sospensione idrica da parte
di Acea per domani per
manutenzione straordinaria.
Il Comune di Ladispoli ha
autorizzato Acea ad effettua-
re i lavori soltanto dopo il 15
ottobre 2023.



Autosalone in fiamme,
andate distrutte 10 auto
Fiamme l’altra notte in un
autosalone di via Nettunense,
a Marino, vicino a Roma. Il
rogo ha coinvolto 10 autovet-
ture che sono andate distrutte
e un prefabbricato in legno
adibito ad ufficio pesantemen-
te danneggiato. Sul posto,
oltre ai vigili del fuoco, i cara-
binieri Santa Maria delle Mole.
Nessun ferito. Indagini in
corso per accertare le cause
dell’incendio.

Raffica di furti nelle ville
e il ladro finisce sui social
In viale delle Rughe una cop-
pia si è trovata l’altra notte
faccia a faccia con il malviven-
te. La coppia che stava dor-
mendo si è svegliata trovan-
dosi davanti il ladro, a volto
scoperto e con le tasche
piene dei gioielli di famiglia,
nel quartiere c’è paura e ten-
sione perché da diverse setti-
mane nel quadrante si regi-
strano incursioni dei ladri. 

Nuovo raid dell’Audi
nera, assalto 
notturno alla banca
I banditi hanno forzato l’entra-
ta dell’istituto a colpi di mazza,
poi la fuga con la cassaforte
armati di mazze hanno divelto
la serranda. Una volta all’inter-
no della filiale, hanno smurato
la cassaforte e si sono dati alla
fuga a bordo di un suv Audi
nero. Quando gli agenti del
reparto volanti sono arrivati
sul posto, la banda era già
scappata. 

Latina: finisce fuori strada
con l’auto poi simula
il furto dell’auto, denunciato
I Carabinieri del Nucleo
Operativo e Radiomobile di
Formia (Latina), hanno denun-
ciato un 34enne di Gaeta poi-
ché il giovane - dopo essere
finito fuori strada con la mac-
china, impattando contro una
rotonda stradale danneggian-
dola - ha denunciato il furto
della sua vettura per ottenere
i soldi dell’assicurazione.
Inoltre, il 34enne ha rifiutato
di sottoporsi agli accertamenti
ematologici volti a determina-
re l’eventuale presenza nel
sangue di sostanze stupefa-
centi.

in BreveCosì come analizzato in sede di Comitato
Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza
Pubblica presso la Prefettura, in linea con le
direttive emanate dal Ministro dell’Interno,
e in base alla pianificazione della Questura,
ieri è stato effettuato un servizio interforze
di ordine e sicurezza pubblica nell’area
della Stazione Ferroviaria Roma Termini,
ormai da mesi attenzionata con servizi e
controlli dedicati e finalizzato al contrasto
ed alla prevenzione dei fenomeni di micro-
criminalità predatoria e al contrasto dello
spaccio ed uso di sostanze stupefacenti e
dell’immigrazione clandestina, con control-
li preventivi in materia di abusivismo com-
merciale. È stato impiegato ingente perso-
nale appartenente alla Polizia di Stato, con
gli uomini del Commissariato Viminale ed
Esquilino, personale del Reparto Mobile di
Roma, personale del Reparto Prevenzione
Crimine Lazio, personale dell’U.P.G.S.P.,
personale dell’Ufficio di Gabinetto -
Sezione Operativa, equipaggi Nibbio, una
Squadra Cinofila della Polizia di Stato, e
personale della Polizia Ferroviaria Roma
Termini e i Carabinieri della Compagnia di
Roma Piazza Dante della Compagnia
Roma Centro, con il supporto dei
Carabinieri del Nas e del Nucleo Cinofili di
Santa Maria di Galeria, della Guardia di
Finanza, della Polizia di Roma Capitale
Gruppo N.A.E.; Gruppo Trevi Reparto
Esquilino e Reparto Termini.
Nel corso dei controlli sono state identifica-
te 2220 persone, sono stati controllati 97 vei-
coli e rilevate 51 violazioni al Codice della
Strada. 1 esercizio commerciale sottoposto
a controllo. Infine, 1 persona è stata denun-
ciata e sono stati sequestrati 25,73 grammi
di hashish. Arrestato, inoltre, un 40enne
della Somalia sorpreso dagli agenti del
commissariato Colombo, impegnati in un
servizio di pattugliamento e vigilanza pres-
so piazza dei Cinquecento, mentre puntava
un coccio di bottiglia nei confronti di un
uomo minacciandolo con l’intento di sot-
trargli lo zaino. A seguito di convalida del-
l’arresto è stata disposta la misura della
custodia cautelare in carcere. I Carabinieri,
nel corso dei controlli hanno arrestato un
cittadino egiziano di 38 anni, sorpreso
all’interno di una sala scommesse in posses-
so di diverse dosi di droga tra cocaina,
crack e hashish. L’uomo è gravemente indi-
ziato del reato di detenzione ai fini di spac-
cio di sostanze stupefacenti.

In via
Marin, Un altro cittadino egiziano di 34
anni è stato arrestato dai Carabinieri poiché
a seguito delle operazioni di identificazio-
ne, è risultato destinatario di un’ordinanza
di custodia cautelare in carcere, in aggrava-
mento del precedente provvedimento di
divieto di dimora nel comune di Roma a cui
era già sottoposto per reati inerenti agli stu-
pefacenti.
Tre sono le persone denunciate in stato di
libertà dai Carabinieri: un senza fissa dimo-
ra che, in stato di alterazione psicofisica, ha
danneggiato con un calcio lo specchietto
laterale di un’auto in sosta; un cittadino del
Bangladesh sorpreso a rubare alcuni pro-

dotti cosmetici all’interno di un negozio; un
giovane trovato alla guida di un motoveico-
lo, risultato rubato. Infine, i Carabinieri
della Compagnia Roma Piazza Dante uni-
tamente ai colleghi del NAS di Roma hanno
controllato diverse attività commerciale
sanzionando, per un totale di 3.000 euro, i
titolari di due attività di bar/ristorazione
per carenze igieniche e per violazioni ine-

renti alle procedure di autocontrollo
“HACCP”. Ad ogni modo gli indagati sono
da ritenere presunti innocenti, in considera-
zione dell’attuale fase del procedimento,
ovvero quella delle indagini preliminari,
fino a un definitivo accertamento di colpe-
volezza con sentenza irrevocabile.
Analoghi servizi proseguiranno regolar-
mente anche nelle prossime settimane.
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Servizio straordinario di controllo interforze a tutela dell’ordine e della sicurezza pubblica
Zona Termini: 2 arresti, 4 denunce, controllate
2220 persone, 97 auto e attività commerciali

I giudici del Riesame di
Roma si sono riservati di
decidere sulla scarcerazione
di Roberto e Mattia Toson,
rispettivamente padre e
figlio, reclusi nel carcere di
Civitavecchia per l’omicidio
di Thomas Bricca, il dician-
novenne di Alatri assassina-
to il 30 gennaio scorso con
un colpo di pistola alla testa.
La decisione è attesa nei
prossimi giorni. “Non sono
stati effettuati gli esami
antropometrici sulle imma-

gini di videosorveglianza -
affermano i difensori dei due
indagati, gli avvocati Angelo
Testa e Umberto Pappadia -
Lo sparatore appare come
una persona non molto alta
mentre Mattia è alto un
metro e 90, già questo
dovrebbe sollevare dubbi”.
Gli avvocati hanno spiegato
inoltre che padre e figlio si
presentarono in caserma ad
Alatri “non per crearsi un
alibi ma per denunciare le
minacce che ricevevano”.

Omicidio Bricca: il Riesame di Roma
si riserva sulla scarcerazione dei Toson

Trambusto l’altra mattina, all’interno di un condominio in viale Opita
Oppio, in zona Porta Furba, alla periferia di Roma, dove alcuni abitan-
ti hanno segnalato al 112 la presenza di un individuo che, in evidente
stato di alterazione, si aggirava nelle scale con fare sospetto. Sul posto
sono intervenuti i carabinieri del Nucleo Operativo della compagnia
Roma Casilina che hanno rintracciato l’uomo, il quale alla loro vista ha
dato in escandescenza minacciandoli, brandendo in mano una sottile
lamina metallica, e rifiutando ogni loro tentativo di ricondurlo alla
calma. Il soggetto è stato bloccato e accompagnato fuori dallo stabile
dove ha tentato la fuga, spintonando e colpendo uno dei militari. Il fer-
mato, identificato in un 23enne italiano, senza fissa dimora, è stato tra-
sportato dal personale sanitario intervenuto presso l’ospedale San
Giovanni, dove è stato sottoposto a Trattamento sanitario obbligatorio
(Tso). Il giovane è stato denunciato per violenza e resistenza a pubbli-
co ufficiale e lesioni aggravate e segnalato alla Prefettura di Roma per-
che’ trovato anche in possesso di due dosi di cocaina.

Minaccia e aggredisce
Carabinieri durante 
un controllo, denunciato



L’Antitrust “ha avviato un’attività di verifica nel settore dei
taxi sulla base delle criticità che si riscontrano a Roma, a
Milano e a Napoli e che creano pesanti disservizi per l’uten-
za: si pensi, ad esempio, ai tempi di attesa, all’uso del tassa-
metro, all’accettazione dei pagamenti elettronici e alla corret-
ta funzionalità dei Pos”. È quanto si legge in una nota
dell’Authority in cui si riferisce che il Nucleo Speciale
Antitrust della Guardia di Finanza ha rivolto, per conto
dell’Autorità, numerose richieste di informazioni alle princi-
pali società di radiotaxi attive proprio in questi Comuni.
L’Autorità, inoltre, ha formulato direttamente richieste di
informazioni ai Comuni di Roma, Milano e Napoli e alle
principali piattaforme per la prenotazione dei taxi. Dal punto
di vista della concorrenza, spiega l’Autorità, “l’obiettivo è
quello di far luce sul sistema delle licenze ‘a numero chiuso’
che, in questo settore, ostacola il corretto dispiegarsi delle
dinamiche concorrenziali e il prodursi dei conseguenti bene-
fici in termini di soddisfazione della domanda e di qualità del
servizio. Al riguardo”, prosegue il comunicato, “sono state
chieste informazioni sul numero di vetture in servizio per
turno, sul numero di corse effettuate per vettura, sulle assen-
ze, sul tempo di attesa, sulle richieste inevase, e anche sui dati
inviati alle amministrazioni comunali o da queste richiesti
per adempiere gli obblighi di verifica della qualità del servi-
zio reso”. Dal punto di vista della tutela del consumatore, la
finalità dell’attività di verifica è invece quella di “approfondi-
re il ruolo delle cooperative e delle società di radiotaxi nel
garantire corrette modalità di erogazione del servizio”. Per
questo, afferma l’Antitrust, sono state “richieste informazio-
ni finalizzate ad accertare come, in concreto, le cooperative
verifichino la diligente prestazione del servizio agli utenti da
parte dei tassisti aderenti, quali le indicazioni previste nei
rispettivi statuti con riferimento all’uso del tassametro, alla
corretta funzionalità dei Pos e all’accettazione dei pagamenti
elettronici, al rispetto dei turni, all’attività di monitoraggio e
agli interventi di verifica svolti dalle cooperative stesse. In
base alle informazioni raccolte”, conclude la nota, “l’Autorità
valuterà eventuali iniziative a tutela del mercato e dei consu-
matori”. 

Taxi: l’Antitrust
avvia un’attività
di verifica

“Oggi la chiave del rilancio delle aree
periferiche è nel superamento della tra-
dizionale contrapposizione tra centro e
periferia”.
Lo ha detto il sottosegretario all’Interno
Nicola Molteni, in audizione davanti
alla Commissione parlamentare di
inchiesta sulle condizioni di sicurezza e
sullo stato di degrado delle città e delle
loro periferie, sottolineando che la “tra-
dizionale contrapposizione fra centro e
periferia è diventata una chiave di let-
tura obsoleta”. Solo superando questa
contrapposizione le periferie potranno
essere “motore di sviluppo delle città
del domani”, ha continuato.

Presto altri 11 posti
di Polizia negli ospedali
“Nell’ambito dei 359 presidi ospedalie-
ri sede di Pronto Soccorso, ubicati nei
capoluoghi di provincia e nei Comuni
ove e’ presente un Commissariato di
Pubblica Sicurezza, risultano attual-
mente attivi 179 posti di Polizia. A que-
sti se ne aggiungeranno altri 11 di pros-
sima apertura”. Lo ha anunciato il sot-
tosegretario all’Interno, Nicola Molteni,
nel corso dell’audizione davanti alla
Commissione parlamentare di inchiesta
sulle condizioni di sicurezza e sullo
stato di degrado delle citta’ e delle loro
periferie.
“Nelle varie realta’ territoriali, sono
state adottate ulteriori misure tese ad
innalzare la sicurezza del personale
sanitario operante nei Pronto Soccorso,
al fine di prevenire gli episodi di
aggressione e di violenza in loro danno
- ha spiegato Molteni - tra di esse
segnalo l’incremento della presenza di
Guardie Particolari Giurate, l’installa-
zione e implementazione dei servizi di
videosorveglianza, i collegamenti diret-
ti tra i Pronto Soccorso e le Sale
Operative, l’accrescimento e migliora-
mento delle misure strutturali di difesa
passiva, la progettazione ed adozione
di protocolli operativi per garantire il
tempestivo intervento delle Forze di
polizia e l’ aumento dei servizi di vigi-
lanza nell’ambito del sistema del con-
trollo coordinato del territorio”. 

Su 274.151 controllati
628 arresti e 3.509 denunce
“Dall’1 gennaio al 14 luglio il personale
impiegato è stato di 30.304 unità a cui si
aggiungono 2.641 unità di polizia loca-
le e 2.226 dipendenti di altri enti, Asl,
Ispettorato del lavoro e municipalizza-
te. Su 274.151 controllati, di cui 99.420
stranieri, 628 persone sono state arre-
state, 3.509 denunciate, di cui 1.569 per
violazioni di natura amministrativa”.
Lo ha detto il sottosegretario all’Interno
Nicola Molteni, parlando dei risultati
dei servizi ‘Alto Impatto’. Molteni ha
aggiunto che non sono state controllate
solo persone “ma anche 33.984 veicoli e
6798 esercizi pubblici”. E’ stata seque-
strata, ha continuato, una “ingente
quantità di merce contraffatta”.

Senza sosta il contrasto
alle occupazioni abusive
“Contro le occupazioni abusive prose-
guirà senza sosta la nostra strategia di
contrasto sull’intero territorio naziona-
le”. “Non nego che spesso alla base”
delle occupazioni abusive ci siano
“ragioni sociali urgenti che richiedono
risposte, ma non affrontare la situazione
moltiplica il degrado”, ha continuato
Molteni aggiungendo poi che “gli
sgomberi sono la premessa indispensa-
bile per la rigenerazione delle perife-
rie”.

Priorità il contrasto
allo spaccio di droga
La lotta allo spaccio di droga “è una
delle massime priorità della politica di
sicurezza del governo”. Lo ha detto il
sottosegretario all’Interno Nicola
Molteni, in audizione davanti alla
Commissione parlamentare di inchiesta
sulle condizioni di sicurezza e sullo
stato di degrado delle città e delle loro
periferie. “Con la fine della pandemia
soprattutto nelle grandi città urbane si
registrano il ritorno della mala-movida
che pregiudica la quiete pubblica sebbe-
ne non sempre con condotte penalmen-
te rilevante”. Si tratta di un fenomeno
che si verifica “sia in centro sia in peri-
feria” nei luoghi di aggregazione giova-
nile.

Il fenomeno baby gang
desta allarme sociale
“Il fenomeno delle baby gang sta
destando allarme sociale sia per la gio-
vanissima età sia per la violenza gratui-
ta tipica delle sue manifestazioni”. Lo
ha detto il sottosegretario all’Interno
Nicola Molteni, in audizione davanti
alla Commissione parlamentare di
inchiesta sulle condizioni di sicurezza e
sullo stato di degrado delle città e delle
loro periferie. “Dalle risultanze investi-
gative è emerso che la maggior parte
degli episodi di bullismo si è sviluppata
in ambito scolastico. Anche con atti di
vandalismo alle strutture”. “Il bullismo
nelle scuole è presente con analoghe
caratteristiche su tutto il territorio preso
in considerazione - ha aggiunto - a volte

anche con preoccupanti eventi con con-
notazione razziale”. “Sappiamo che le
aree urbane più vulnerabili, in ragione
anche del massiccio insediamento di
comunità straniere, in cui si riscontrano
emarginazione e degrado sociale, crimi-
nalità diffusa, potrrebbero costituire
l’humus ideale per lo sviluppo di forme
di devianza e di ribellismo”. Lo ha detto
il sottosegretario all’Interno, Nicola
Molteni, nel corso dell’audizione
davanti alla Commissione parlamentare
di inchiesta sulle condizioni di sicurez-
za e sullo stato di degrado delle città e
delle loro periferie. “Dobbiamo evitare
che gli spazi urbani si trasformino in
ghetti a matrice etnica - ha aggiunto il
sottosegretario Molteni - sia perché tale
involuzione alimenta forme di separa-
tezza e identità aggressive, sia perché
l’integrazione richiede come sua pre-
condizione indispensabile il rispetto
della legge del paese di accoglienza.
L’Italia non si puo permettere una
immigrazione incontrollata”. 

Serve più videosorveglianza
“L’incremento della videosorveglianza
è un elemento cardine per prevenire e
contrastare il fenomeno della criminali-
tà diffusa e predatoria. Il governo repu-
ta prioritario investire in questa tecno-
logia”. Lo ha detto il sottosegretario
all’Interno Nicola Molteni, in audizione
davanti alla Commissione parlamentare
di inchiesta sulle condizioni di sicurez-
za e sullo stato di degrado delle città e
delle loro periferie.

“Roghi rifiuti, inversione tendenza,
da 2.220 del 2019 a 1.049 del 2022”
Riguardo al fenomeno dei roghi di rifiu-
ti “l’impegno costante delle istituzioni,
con il rafforzamento della vigilanza e la
sinergia con gli enti locali, le iniziative
di cittadinanza attiva dei consorzi
hanno fatto registrare un’inversione di
tendenza”. il fenomeno ha raggiunto
“proporzioni allarmanti nella zona tra
Napoli e Caserta tanto da far parlare di
Terra dei fuochi”. “Da 2220 roghi del
2019 si è passati ai 1049 roghi del 2022,
tendenza confermata nei primi mesi del
2023”, ha sottolineato Molteni.

Sicurezza, il sottosegretario Molteni in audizione
alla Commissione parlamentare di inchiesta

“Le periferie motore
dello sviluppo della città”
“Alto impatto, su 274.151 controllati 628 arresti e 3.509 denunce”
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Punti fermi: sociale, manutenzione stradale, scuole, attenzione alle fasce più deboli

Approvato l’assestamento di bilancio
Svetlana Celli: “Attenzione al sociale, ai giovani e ai bisogni dei Municipi”
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“Sociale, decoro urbano e
verde, manutenzione stradale,
scuole, attenzione alle fasce più
deboli e in particolare ai giova-
ni. Sono alcuni dei punti fermi
dell’assestamento di bilancio
che abbiamo approvato in
Assemblea capitolina. Un lavo-
ro proficuo della maggioranza
consiliare, frutto della sinergia
tra l’assessora Scozzese, la com-
missione bilancio e i Municipi.
Tra le novità, sono state inserite
risorse per garantire il traspor-
to pubblico agli under 18 e, su
mia proposta, voucher sport da
destinare ai ragazzi delle fami-
glie a basso reddito”. Così in
una nota la presidente
dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli. “Con questa
manovra prevediamo fondi per
interventi capillari per dare
risposte puntuali e concrete alle
richieste delle famiglie e dei
Municipi, con l’obiettivo di
migliorare la qualità della vita.
Tra questi ad esempio, grazie al
nostro impegno, nel Municipio
V, abbiamo finanziato la manu-
tenzione straordinaria presso la
scuola di via Acqua Bullicante,
l’adeguamento alle norme
antincendio della scuola ele-
mentare Bonafede e l’adegua-
mento della scuola Baracca con
realizzazione asilo nido ex Zigo
Zago. Nel Municipio VI, arriva-
no più fondi per il Teatro di Tor

Bella Monaca, ma anche risorse
in più, tra gli altri, per il recupe-
ro e l’adeguamento del Centro
Formazione Professionale
Sant’Antonio, il ripristino del-
l’immobile e dei campi di calcio
di via Don Primo Mazzolari, la
realizzazione del percorso
pedonale dei marciapiedi di via
Bolognetta. Anche nel
Municipio VII, sono stati finan-
ziati ad esempio la manuten-
zione degli edifici scolastici ed
interventi per la sicurezza stra-
dale. Per arrivare ancora al
Municipio XIV con risorse per
la manutenzione straordinaria
scuola Bianchi, interventi di
riqualificazione spazi interni
mercato S. Igino Papa, la manu-
tenzione straordinaria dell’asi-
lo nido via Pietro Bembo e di
Piazza Socrate, così come il
completamento del Centro
Anziani via Montebruno. Nel
Municipio III abbiamo previsto
fondi per il Parco dei Sassi”.

Celli-Angelucci-Converti:
“Stanziate nuove risorse
per migliorare la qualità
della vita nel Municipio VI”
“Con l’assestamento di bilancio
approvato oggi dall’Assemblea
capitolina, la nostra ammini-
strazione risponde concreta-
mente alle esigenze e alla
richiesta di scuole decorose,
strade sicure, parchi e spazi

verdi all’aperto dignitosi nel
Municipio VI. Con un lavoro
puntuale della maggioranza
consiliare, in sinergia con l’as-
sessorato e alla commissione
competente, e raccogliendo le
istanze provenienti dal
Municipio, sono state inserite e
previste in bilancio risorse che
permetteranno di realizzare
opere e interventi in diversi
punti del territorio municipale.
L’obiettivo primario è lavorare
quotidianamente per garantire
la qualità della vita in ogni
parte della città, migliorando e
rafforzando i servizi rivolti a
tutte le fasce d’età, ricucendo
così le distanze tra i quartieri di
periferia e il centro”. Ad affer-
marlo in una nota congiunta la
presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli e i
consiglieri Mariano Angelucci e
Nella Converti.

Sce Campidoglio: approvate
misure di giustizia sociale

e sostegno al reddito
“Con l’approvazione
dell’Assestamento di Bilancio
da parte dell’Assemblea capito-
lina, sono state varate una serie
di misure di sostegno alle fami-
glie e ai settori più fragili della
popolazione. Ciò avviene in un
contesto sociale che si aggrava
a causa dell’aumento generaliz-
zato del costo della vita, in par-
ticolare dei prodotti alimentari
ed energetici, e delle politiche
governative che accrescono le
diseguaglianze, come la
sospensione del reddito di cit-
tadinanza. Tra gli elementi di
novità previsti dalla manovra
voluta dalla maggioranza, da
rimarcare in primo luogo la
possibilità di utilizzare gratui-
tamente i trasporti pubblici a
Roma per tutti i giovani fino ai
18 anni, che costituisce un aiuto
concreto alle famiglie e un
passo in direzione di una mobi-
lità più sostenibile. Grazie allo
stanziamento di 10 milioni di

euro vi sarà un risparmio note-
vole per i genitori, soprattutto
per i nuclei familiari più nume-
rosi e quelli con redditi più
bassi. Per ragazze e ragazzi la
gratuità sarà un incentivo
all’utilizzo del mezzo pubblico,
che è uno strumento essenziale
per ridurre le emissioni e con-
trastare il cambiamento climati-
co. Sempre nell’ambito dei tra-
sporti un’altra misura riguarda
la richiesta di un fondo per
l’adeguamento di un maggior
numero di taxi per il trasporto
disabili, affinché possano for-
nirsi di pedane per le carrozzi-
ne. Per il settore educativo e
scolastico tra gli stanziamenti
approvati ricordiamo quello
per l’adeguamento dei condi-
zionatori degli asili nido, parti-
colarmente importante visto
l’aumento delle temperature
conseguenti al cambiamento
climatico. 
Per favorire lo sviluppo della
pratica motoria e sportiva per
tutti, è stato stabilito uno stan-
ziamento di fondi per l’eroga-
zione di voucher per accedere a
palestre e impianti, da destina-
re a ragazze e ragazzi di fami-
glie a basso reddito e persone
con disabilità. 
La finalità è quella di fare in
modo che sia garantito l’acces-
so allo sport di base anche alle
fasce meno abbienti e ai settori

più fragili della società. Da
segnalare, infine, l’approvazio-
ne dell’ordine del giorno di
maggioranza finalizzato al rie-
quilibrio fiscale e al contrasto
delle politiche governative che
erodono il potere d’acquisto di
larghe fasce della cittadinanza.
L’obiettivo è di ridurre la pres-
sione fiscale con l’esenzione
dall’addizionale Irpef fino a 23
mila euro di reddito e la pro-
gressiva riduzione dell’aliquota
dello 0,9%. A questo fine si sol-
leciterà il governo all’aumento
dei trasferimenti statali in base
alle reali presenze giornaliere a
Roma, chiedendo un intervento
normativo per superare gli
effetti della sentenza delle
Corte Costituzionale che nei
fatti ha abolito l’Imu sulle
seconde abitazioni. Roma
Capitale non ha strumenti ade-
guati per porre rimedio alle
politiche del governo Meloni
che tagliano redditi e servizi.
Con l’Assestamento di Bilancio
approvato abbiamo comunque
fatto la nostra parte, rispetto
alle poche risorse a disposizio-
ne, per difendere i livelli di vita
della popolazione romana e in
particolare dei settori più fragi-
li”. 
Lo dichiarano i consiglieri capi-
tolini Alessandro Luparelli e
Michela Cicculli del Gruppo
Sinistra Civica Ecologista.

Bilancio, Ciani (Demos):
“Mappatura e interventi
per sicurezza dei pedoni”

Celli: “Stop al reddito di cittadinanza,
Roma Capitale al fianco delle famiglie
con voucher sport e trasporti per i giovani”

“Approvato ieri in Aula
Giulio Cesare con largo con-
senso il mio ordine del gior-
no sulla promozione di azio-
ni ed interventi a sostegno
della sicurezza stradale dei
pedoni, durante i lavori per
l’assestamento di Bilancio
2023-2025” afferma il capo-
gruppo capitolino di Demos
e deputato Paolo Ciani. “La
sicurezza stradale è un tema
a cui teniamo moltissimo,
perché coinvolge la libertà
di tutti i cittadini e le cittadi-
ne. Quest’anno già 220
pedoni hanno perso la vita,
spesso sulle strisce pedonali
o addirittura sui marciapie-
di. Di questi 20 sono morti a
Roma. Vogliamo invertire
questa tendenza e rendere la
nostra città vivibile anche
nel senso della percorribilità
priva di rischi per i pedoni.
Abbiamo quindi voluto dare
un contributo finalizzato
alla sicurezza di ciascuno,
che prevede mappatura e
monitoraggio degli attraver-
samenti pedonali maggior-

mente frequentati, con scar-
sa visibilità o in corrispon-
denza dei parchi e delle ville
cittadine e, dove necessario,
la realizzazione di attraver-
samenti pedonali luminosi”
conclude Ciani.

“Se il Governo taglia il reddi-
to di cittadinanza con un
freddo sms, noi abbiamo
scelto di essere al fianco delle
persone più in difficoltà con
azioni concrete, come i vou-
cher sport per le famiglie a

basso reddito e i trasporti
gratuiti per i giovani under
19. Roma è una città che
deve garantire diritti e servi-
zi a tutti, soprattutto in un
momento storico in cui stan-
no aumentando le disugua-
glianze sociali, accentuate da
decisioni assurde del
Governo nazionale. E l’asse-
stamento di bilancio appro-
vato lunedì sera
dall’Assemblea capitolina va
proprio in questa direzione.
Sono orgogliosa che acco-
gliendo una mia proposta,
siano state inserite risorse
per 2 milioni di euro per per-
mettere a tanti ragazzi di
praticare attività sportiva,
nell’ottica sia del benessere
fisico sia dell’integrazione e
della socialità. Così come, su
volontà della maggioranza,
abbiamo finanziato la gratui-
tà dei mezzi pubblici per i
più giovani. Queste, insieme
ad altre misure, sono un
segnale importante che
vogliamo dare alle romane e
ai romani, un sostegno reale

alle fasce più fragili e a tante
famiglie che non devono più
fare scelte ed esclusioni per i
loro figli. Perché vogliamo
dare a tutti le stesse opportu-
nità. Ringrazio, quindi, tutti i
consiglieri, di maggioranza
ed opposizione, per aver
sostenuto queste proposte”.
Lo afferma in una nota la
presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli.



Sport, Ferrara (M5S)-Zannola (Pd)-Masi (FdI): “Piena sintonia tra tutte le forze politiche”
Tutti d’accordo sulla candidatura di Roma
ai “Roller Skate Games” del prossimo anno
“Portare a Roma un evento
quale i Mondiali di Sport su
Rotelle significherebbe raggiun-
gere un duplice obiettivo: valo-
rizzare ulteriormente il ruolo da
protagonista giocato dalla
Capitale nel panorama sportivo
internazionale e favorire la
ripartenza dell’economia citta-
dina, che dalla manifestazione
trarrebbe indubbi benefici. A tal
proposito, siamo particolar-
mente contenti che l’Assemblea
Capitolina abbia approvato il
nostro ordine del giorno che
impegna il Sindaco e la Giunta a
sottoscrivere una lettera di
intenti, da destinare alla
Federazione Italiana Sport
Rotellistici e alla Word Skate, al
fine di promuovere la candida-
tura di Roma all’evento sporti-
vo ‘Roller Skate Games 2024’.

Una vera e propria opportunità
per la nostra città - che ha già
ospitato, con esiti positivi, i
World Skateboarding nel 2021 -
e in particolar modo per il

Litorale romano dove, qualora
la candidatura andasse in porto,
andranno in scena tre discipline
delle gare in programma. Allo
stesso tempo ci mette in condi-

zione di pensare alla realizza-
zione di un nuovo impianto
funzionale a nuove e giovani
discipline che riguardano il
mondo degli Urban Sports. Un

territorio, quello di Ostia e del
suo entroterra, che saprà certa-
mente farsi trovare pronto e che
già ad ottobre 2023 sarà la loca-
tion dei Campionati del Mondo
di Skateboard, specialità Bowl,
che si terrà nel nuovo impianto
‘The Spot’. Adesso abbiamo un
anno di tempo per promuovere
al meglio la candidatura a que-
sto grande evento di caratura
mondiale e per regalare al
Litorale di Roma una vetrina
sportiva internazionale mai
avuta prima”. Lo dichiarano, in
una nota il Vicepresidente
dell’Assemblea Capitolina,
Paolo Ferrara, il Presidente
della Commissione Mobilità di
Roma Capitale Giovanni
Zannola (Pd) e la consigliera
capitolina Maria Cristina Masi
(FdI).
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Panico
a Fontana di Trevi
Bambino di 9 anni
si smarrisce tra la folla.
Ritrovato dalla Polizia
in pochissimo tempo
e raffidato alla mamma

È stato un attimo ed una
coppia di turisti ha perso di
vista Benyamin, il loro figlio
di appena 9 anni, tra le tante
persone che stavano ammi-
rando la fontana di Trevi.
L’allarme è scattato subito
ed in tempo reale la foto di
Benyamin è arrivata sugli
smartphone di tutte le Forze
dell’Ordine che operavano in
quel momento nel centro
storico. Sono stati i poliziotti
della Sezione Volanti ad
effettuare l’intervento risolu-
tivo anche grazie alla solerzia
di una commerciante: il bam-
bino, infatti, si era rifugiato in
un negozio di corso Vittorio
Emanuele II. Gli agenti hanno
subito confermato alla
mamma di aver ritrovato
Benyamin che ha poi rag-
giunto e, finalmente, riab-
bracciato.

Vigna Clara,
furti in abitazione:
due arresti
della Polizia di Stato
Agivano nel “deserto” di una
calda domenica di fine luglio i
2 uomini arrestati dalla Polizia
di Stato perché gravemente
indiziati di aver rubato in 2
appartamenti a Vigna Clara.
Forse credevano che il giorno
festivo, oltre a portare fuori
città i romani, facesse allenta-
re i servizi messi in atto dagli
investigatori del Distretto
Ponte Milvio contro i furti in
casa; niente di più sbagliato: i
poliziotti, poco dopo mezzo-
giorno, hanno visto 2 uomini
uscire da un condominio e
salire su una Panda con la
quale hanno tentato di allon-
tanarsi. Gli agenti, dopo un
breve inseguimento, li hanno

fermati su corso di Francia. Già
da un primo controllo, all’inter-
no dell’utilitaria, sono stati tro-
vati 2 grossi cacciaviti ed altra
attrezzatura da meccanico soli-
tamente usata per forzare
porte e finestre. Le successive
perquisizioni hanno portato al
rinvenimento di alcuni piccoli
oggetti, una coppia di AirPods,
alcuni segnaposto in argento
ed un saturimetro. Gli agenti
hanno accertato che nel palaz-
zo da dove erano usciti gli
odierni indagati erano stati
derubati 2 appartamenti e gli
oggetti sequestrati sono stati
riconosciuti come propri dai
titolari delle 2 abitazioni. Al ter-
mine degli atti di rito i 2 uomi-
ni, un 25enne ed un 46enne
rispettivamente originari della

Russia e della Georgia, sono
stati arrestati perché gravemen-
te indiziati di furto aggravato.
La Procura di Roma ha chiesto
ed ottenuto dal Giudice per le
Indagini Preliminari la convalida
dell’operato della polizia giudi-
ziaria e l’applicazione della
custodia cautelare in carcere.

Carceri, Sappe:
agente aggredito
da un detenuto
nell’ospedale di Rieti 

“Sembra davvero non fermarsi
piu’ la scia di aggressioni che il
personale di Polizia
Penitenziaria e’ costretto a
subire a causa di una
Amministrazione assente e
vuota di contenuto”. Lo

denuncia Maurizio Somma,
segretario nazionale per il
Lazio del Sappe, il Sindacato
Autonomo Polizia
Penitenziaria, che racconta che
“durante il turno di piantona-
mento, un internato prove-
niente dalla locale REMS reati-
na, ricoverato presso il reparto
di Diagnosi e Cura dell’ospe-
dale De Lellis, ha proditoria-
mente aggredito uno degli
Agenti di servizio con un
pugno all’orecchio sinistro
facendolo ricorrere alle cure
del Pronto Soccorso.
Veramente incredibili le moti-
vazioni di questa assurda vio-
lenza: futili motivi legati, a
quanto pare, allo sguardo del
personale di Polizia
Penitenziaria preposto”.

in Breve

Luminarie natalizie, pubblicato il bando
Onorato: “La gara rivolta ad aziende virtuose capaci di abbellire sia il centro che le periferie”
“Natale a Roma, le luci della ripresa
per una città sostenibile ed inclusiva”:
anche quest’anno prende il via un’ini-
ziativa frutto del confronto tra l’asses-
sorato Grandi Eventi, la consigliera
capitolina Antonella Melito e il
Gruppo consiliare del Pd. Con l’avviso
pubblico pubblicato ieri invitiamo le
aziende multinazionali, i brand più
importanti italiani e stranieri e le azien-
de romane a presentare i loro progetti
per decorare a tema le vie più iconiche
del centro storico e non solo. In una
gara di mutua solidarietà le strade più
suggestive del centro storico e quelle
con maggiore appeal commerciale dei
quartieri Eur, Monteverde, Prati e
Roma Nord contribuiranno a vestire a
festa anche le strade principali dei
quartieri più lontani dal centro dove
vivono e lavorano romane e romani.
Un modo per non lasciare indietro nes-
sun Municipio e rendere la città bella
ovunque per i giorni di Natale e delle

feste di fine anno, ovvero dall’8 dicem-
bre al 14 gennaio”. Lo afferma
Alessandro Onorato, Assessore ai
Grandi eventi, Sport, Turismo e Moda.
“Questo progetto - dichiara Antonella

Melito, Consigliera capitolina del
Partito Democratico - sarà una vera e
propria chiamata al bello e allo spirito
di solidarietà a cui ci auguriamo
rispondano aziende che amano real-

mente Roma. Ci siamo messi al lavoro
con l’obiettivo di rendere ancora più
partecipate e trasparenti le modalità
con cui Roma Capitale promuove ini-
ziative natalizie ma anche con l’intento
di valorizzare i territori periferici e di
offrire un’opportunità di collaborazio-
ne pubblico-privato che ci consenta di
richiamare i più importanti brand per
realizzare progetti volti a esaltare la
bellezza della città e lo spirito natalizio
con progettualità sia nelle aree centrali
che periferiche”. “Ci auguriamo che
siano molte le aziende a cogliere l’op-
portunità di un progetto sano per la
città, che ci consentirà di abbellire
grandi parti di territorio e di far trova-
re Roma pronta all’arrivo dei turisti
per i festeggiamenti di fine anno senza
lasciare indietro nessuno dei nostri
Municipi”. È quanto dichiara Mariano
Angelucci, Presidente della
Commissione Turismo di Roma
Capitale.



Martedì 25 luglio il Garante
delle persone detenute della
Regione Lazio, Stefano
Anastasìa, è stato ascoltato
dalla settima commissione
consiliare permanente del
Consiglio regionale del Lazio,
Sanità, politiche sociali, inte-
grazione sociosanitaria, wel-
fare, presieduta da Alessia
Savo (FdI), sullo stato dell’as-
sistenza sanitaria negli istituti
penitenziari del Lazio. Nel
corso dell’audizione sono stati
ascoltati anche i dirigenti
delle Asl interessate e i consi-
glieri regionali presenti hanno
preso atto della grave situa-
zione in cui versano le struttu-
re sanitarie a servizio della
popolazione detenuta.
Anastasìa ha puntato il dito
sulle tre criticità fondamenta-
li, aggravate dal sovraffolla-
mento che interessa la mag-
gior parte degli istituti peni-
tenziari del Lazio: l’inadegua-
tezza del nucleo traduzioni
della polizia penitenziaria,
preposto ad accompagnare i
detenuti alle visite specialisti-
che all’esterno; la carenza di
personale medico e paramedi-
co all’interno degli istituti
penitenziari; le gravi carenze
nell’assistenza psichiatrica e
la scarsità di percorsi alterna-
tivi al carcere sul territorio.

Prestazioni prenotate
ma ineseguite
“Uno dei temi più rilevanti
nei nostri istituti penitenziari
è quello dell’accesso alla
medicina specialistica e alla
diagnostica che hanno neces-
sità di fruire di servizi ester-
ni”. Così ha esordito
Anastasìa, sottolineando però
che le difficoltà sono solo
parzialmente ascrivibili al
sistema sanitario, quindi alle
Asl. “Quel tasso di prestazio-
ni prenotate e inseguite - ha
dichiarato Anastasìa a tale
proposito - dipendono in
gran parte dalla insufficienza
di personale addetto ai servi-
zi di traduzione della polizia
penitenziaria, ovvero di
accompagnamento delle per-
sone detenute presso gli
ambulatori e le strutture
esterne. Su questo tema credo
che sia necessario chiaramen-
te avere una sede di confron-
to con l’amministrazione
penitenziaria. Più che altro-
ve, soffre la realtà romana,
dove un solo nucleo tradu-
zioni copre l’intera città di
Roma, cioè il Polo di Regina
Coeli e quello di Rebibbia, e
sostanzialmente serve tremila
dei seimila detenuti che
abbiamo in regione”.
Per Anastasìa la sede giusta
per tale confronto è l’osserva-
torio regionale sulla sanità
penitenziaria, previsto dalla
legge di riforma di trasferi-
mento delle competenze
della sanità penitenziaria al
servizio sanitario nazionale,
costituito presso la Regione:
“Sarebbe utile - ha detto - la
riconvocazione, come sede di
confronto con l’amministra-
zione penitenziaria e per
molti aspetti, anche rilevanti,
con il Tribunale di sorve-

glianza e gli uffici giudiziari,
che poi hanno competenze
rilevanti riguardanti, ovvia-
mente, la possibilità e l’auto-
rizzazione delle persone
detenute ad accedere anche a
forme e misure alternative
alla detenzione”. Una delle
questioni più rilevanti è quel-
la del personale. “Abbiamo
constatato che le Asl - ha
detto Anastasìa a tale propo-
sito - hanno difficoltà serie a
garantire servizi essenziali
dentro gli istituti, anche nella
rete della medicina base, non
solo in quella specialistica.
Occorre una riflessione, per
capire come si possa incenti-
vare la presenza di personale,
riconoscendo che la presta-
zione di servizio sanitario
all’interno di un istituto di
pena è obiettivamente la pre-
stazione di un servizio in una
sede disagiata e che quindi
bisognerà trovare degli
incentivi. Molti giovani
medici o esercenti professioni
sanitarie se possono scegliere
se fare il medico o l’infermie-
re dentro un carcere o farlo
sul territorio ovviamente
scelgono di farlo sul territo-
rio. Noi dobbiamo sapere che
la scelta di lavorare in carce-
re, come alcuni dei presenti
fanno da tantissimi anni, può
diventare una vocazione ma
in qualche modo deve essere
incentivata”.

Assistenza psichiatrica
e Rems
Anastasìa ha poi affrontato la
questione, a suo avviso gra-
vissima, dell’assistenza psi-
chiatrica, sia sul versante del-
l’assistenza all’interno degli
istituti penitenziari sia sul
versante della questione
annosa delle cosiddette liste
d’attesa per l’accesso alle
Residenze per l’esecuzione
delle misure di sicurezza
(Rems). “Io credo si tratti di
due questioni diverse - ha
detto il Garante - ma che
hanno una parte un comune
molto importante che richia-
ma le responsabilità pro-
grammatorie e di iniziativa

della Regione. Il tratto comu-
ne è sul potenziamento
dei servizi di salute
mentale sul territo-
rio, anche in ter-
mini residenzia-
li, perché le
maggiori diffi-
coltà s’incon-
trano per fare
uscire le per-
sone dalle
R e m s .
Seguono un
percorso di trat-
tamento signifi-
cativo, ma poi
spesso, per mille
ragioni, non possono
tornare a casa. Qualche
volta non hanno casa, alcune
volte la casa è il domicilio
della vittima del loro reato.
La gran parte delle persone
che sono in Rems lo sono per
maltrattamenti nei confronti
di persone della propria
famiglia. Allora serve una
capacità di accoglienza sul
territorio che purtroppo il
nostro territorio non ha”.
Anastasìa ha evidenziato che
lo stesso problema si riflette
anche sull’assistenza psichia-
trica in carcere, ricordando la
sentenza della Corte costitu-
zionale del 2019 che dice
chiaramente che la salute
mentale è equiparabile alla
salute fisica: “laddove c’è una
grave infermità mentale - ha
sottolineato -, matura un’in-
compatibilità con la condizio-
ne di detenzione. Ciò signifi-
ca che ci deve essere qualcosa
fuori che deve poter accoglie-
re la persona che ha problemi
di salute mentale e questo
qualcosa fuori ahinoi non
c’è”. “Le persone con proble-
mi di salute mentale - ha pro-
seguito Anastasìa -, che
entrano in carcere e manife-
stano una patologia in carce-
re restano in carcere. Si dice
spesso che la soluzione sareb-
be attrezzare delle sezioni
apposite dentro gli istituti di
pena - e alcune ci sono anche
nel nostro territorio - ma non
è quella la soluzione, perché
il rischio è quello di costruire

d i c i a -
mo così delle scatolette den-
tro gli scatoloni, con le diffi-
coltà che per esempio in alcu-
ne realtà dove queste artico-
lazioni di tutela e salute men-
tale sono state effettivamente
attivate qui nel nostro territo-
rio, vengono aggirate dal
fatto che poi l’amministrazio-
ne penitenziaria trasferisce in
quelle sedi tutti quelli che
hanno problemi di salute
mentale”. A tale proposito,
Anastasìa ha ricordato che “a
Velletri c’è un’articolazione
tutela salute mentale con cin-
que posti detentivi e ne
abbiamo già sette assegnati a
Velletri, in attesa di entrare,
già sapendo che nessuno di
questi potrà entrare in quella
articolazione tutela salute
mentale prima del febbraio
dell’anno prossimo”. “Il pro-
blema - ha concluso
Anastasìa - è capire se c’è
un’effettiva incompatibilità
con la condizione detentiva,
come il sistema dei servizi di
salute mentale sul territorio
può farsi carico di incompati-
bilità con la condizione
detentiva. Questo servirebbe
sia per l’uscita dalle Rems di
coloro che hanno concluso un
percorso trattamentale signi-
ficativo sia per le persone che
sono in condizione detentiva
ma non dovrebbero stare in
carcere”.

La parola ai
vertici delle Asl

Sono poi seguiti gli
interventi dei rap-

presentanti dei
vertici delle Asl.
G i u s e p p e
Q u i n t a v a l l e ,
commissar io
straordinario
della Asl Roma
1, ha descritto il

progetto di
ristrutturazione

in atto nella strut-
tura sanitaria di

Regina Coeli, con la
riattivazione delle due

sale operatorie e vari inter-
venti di ammodernamento sia
sui locali che su apparecchiatu-
re e arredi. Quintavalle ha con-
fermato che c’è una carenza del
personale sanitario. Alessandro
De Iacobis, dirigente psicologo
Asl Roma 3 ha parlato del
Centro di prima accoglienza
per i minori, una struttura “di
transito” e della necessità di
creare strutture di comunità per
evitare ai ragazzi il carcere,
quando è possibile. In merito
alla situazione degli istituti
penitenziari di Civitavecchia,
Cristina Matranga, direttrice
generale della Asl Roma 4, ha
parlato delle difficoltà per far
accettare al personale la sede
carcere e ad avere equipe stabi-
li, ma anche riferito che è stato
avviato il servizio di telemedici-
na e teleassistenza.
Sovraffollamento e problemi di
infrastrutture sono stati denun-
ciati anche da Francesco
Marchitelli, commissario stra-
ordinario della Asl Roma 6.
Marchitelli ha dichiarato che il
principale problema è l’assi-
stenza psichiatrica, c’è una sola
professionista, il bando che è
stato fatto è andato deserto, e
che serve una formazione speci-
fica, e che si vogliono sperimen-
tare tirocini infermieristici
anche all’interno del carcere.
Anche per Livio Bernardini,
dirigente medico della struttura
penitenziaria di Rieti, il sovraf-
follamento, che aumenta il
rischio di trasmissione delle

malattie infettive e peggiora le
condizioni igieniche, il proble-
ma della salute mentale sono
tra i più gravi: non si trovano
medici penitenziari, preferisco-
no andare a fare la guardia
medica. Angelo Aliquò, diretto-
re generale Asl Frosinone ha
descritto la situazione nella pro-
vincia con carenza di personale,
non solo sanitario ma anche di
polizia penitenziaria, attrezza-
ture radiologiche in stanze con
infiltrazioni d’acqua e mancan-
za di condizionamento. Silvia
Cavalli, direttrice generale della
Asl di Latina, ha riferito che la
parte sanitaria del carcere citta-
dino è molto vecchia e con
spazi insufficienti, sono stati
rinnovati arredi e tecnologia,
ma vanno deserti i bandi per
nuovo personale. Anche
Simona Di Giovanni, direttrice
amministrativa della Asl
Viterbo ha riferito che gli avvi-
si per l’assunzione di nuovo
personale sono andati deserti.
Teleradiologia e telecardiologia
sono già attive nel carcere di
Viterbo, ma non è possibile
implementare altri ambiti per
problemi legati alla fibra ottica.

La presa d’atto della politica
A conclusione degli interventi,
la consigliera Emanuela
Droghei (Pd) ha evidenziato “la
necessità di convocare una
nuova commissione con la pre-
senza della Giunta, del presi-
dente Rocca, che ha la delega
alla sanità, e dell’assessore ai
Servizi sociali, Maselli, per pro-
vare a trovare soluzioni ai pro-
blemi. Da parte nostra visitere-
mo le altre carceri nelle provin-
ce”. Secondo il consigliere
Nazzareno Neri (Udc), “è
emerso uno spaccato veramen-
te importante”. Luciano Crea
(Lista Rocca) ha parlato, a
nome della maggioranza, rin-
graziando il Garante e i diri-
genti della Asl: “Questa segna-
lazione - ha dichiarato - noi rap-
presentanti della maggioranza
la condividiamo in toto, perché
ci ha dato la possibilità, oggi, di
ascoltare, grazie a tutti gli inter-
venti che sono stati ascoltati,
quella che è la fotografia, pur-
troppo, di una situazione
alquanto disastrosa: quella
della medicina penitenziaria.
Grazie a tutti i medici che ope-
rano nelle carceri, situazione
più che disagiata. La Giunta sta
già lavorando bene, è di pochi
giorni fa la presentazione di un
importante piano per l’edilizia
sanitaria. Alla politica tutta non
resta che rimboccarsi le mani-
che e lavorare per dare risposte
concrete”. Ha concluso i lavori
la presidente della commissio-
ne, Savo: “Quanto oggi abbia-
mo condiviso in commissione -
ha dichiarato - non è nato solo
dalla richiesta di audizione di
un gruppo, ma si tratta di
un’esigenza sentita da tutti,
dopo la presentazione della
relazione sull’attività del garan-
te. Stiamo programmando l’au-
dizione con Rocca, più in gene-
rale sulle linee programmati-
che e di lavoro. Anche sulla
sanità nelle carceri è impor-
tante il confronto, è importan-
te fare rete”.

Anche i dirigenti delle Asl ascoltati dalla settima commissione del Consiglio regionale

Diritto alla salute in carcere
Tra le maggiori criticità le carenze di personale e nell’assistenza psichiatrica
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Cpr, Anastasìa:
“Ringrazio tutto
il Consiglio regionale
per l’approvazione
della mozione”

Case territoriali di reinserimento
sociale al posto della galera
Anastasìa propone di sperimentare localmente
strutture ad hoc, per pene inferiori a 1 anno

Mercoledì 26 luglio il Garante delle
persone sottoposte a misure restritti-
ve della libertà personale, Stefano
Anastasìa, ha partecipato alla ceri-
monia del giuramento degli allievi
che hanno concluso con successo il
181° corso allievi agenti di Polizia
penitenziaria, svoltasi presso la
Scuola di formazione della Polizia
penitenziaria di via di Brava, intito-
lata a Giovanni Falcone. Presenti il

sottosegretario Andrea Delmastro
Delle Vedove, la vice capo del
Dipartimento dell’amministrazione
penitenziaria, Lina Di Domenico, il
direttore generale della formazione,
Pietro Buffa, e quello del personale,
Massimo Parisi. In tutta Italia sono
1.381 i neo-agenti di Polizia peniten-
ziaria (347 donne e 1.034 uomini) che
hanno concluso, con il giuramento di
fedeltà alla Repubblica, il 181° corso

allievi agenti, iniziato nel dicembre
dello scorso anno in diversi istituti di
formazione. I neo-agenti formati
nella scuola “Giovanni Falcone” di
Roma sono 261.

Il Garante al giuramento degli allievi
Agenti di Polizia Penitenziaria
Sono 261 i neo-agenti del 181° corso formati
nella scuola “Giovanni Falcone” di Roma

“Ho proposto di sperimentare
localmente l’istituzione delle
case di reintegrazione sociale
dei condannati a pene brevi o
brevissime, coordinando le
risorse disponibili e potenzian-
do le strutture di accoglienza
esistenti”. Così il Garante delle
persone sottoposte a misure
restrittive della libertà persona-
le della Regione Lazio, Stefano
Anastasìa, al termine del webi-
nar per la presentazione della
proposta di legge per l’istitu-
zione delle case territoriali di
reinserimento sociale. Il webi-
nar, organizzato dall’Archivio
Sandro Margara, dalla
Fondazione Giovanni
Michelucci, dalla Società della
Ragione e dall’associazione
Volontariato penitenziario
Firenze, si è svolto sabato 29
luglio 2023, nel settimo anni-
versario dalla scomparsa di
Alessandro Margara, magistra-
to, autore della riforma peni-
tenziaria e della legge Gozzini.
Quella delle case di reintegra-
zione sociale era un’idea di
Margara, nell’ambito di una
più generale proposta di rifor-
ma dell’ordinamento peniten-
ziaria che ora è diventata una
proposta di legge ad hoc,
primo firmatario il deputato di
Più Europa Riccardo Magi. “A
partire dal Covid - ha ricordato
Anastasìa nel corso del webi-
nar - ma non solo, anche prece-
dentemente, molti enti territo-
riali si sono posti il problema
dell’housing rivolto alle perso-
ne in esecuzione penale che
non avevano ragione di stare
dentro istituti penitenziari. Ci
sono anche esperienze tradizio-
nali più risalenti nel tempo
negli enti locali di impegno nel-
l’accoglienza di persone in ese-
cuzione”. Anastasìa ha riferito i
dati del Lazio: al 30 giugno
erano in esecuzione in carcere
225 persone detenute per pene
inflitte inferiori a un anno, 987

quelle con un residuo pena
inferiore a un anno. Per
Anastasìa, bisogna fare i conti
con le risorse che sono innanzi-
tutto spazi, personale, strutture
modalità di lavoro e iniziare a
lavorare su un’idea di case
come strutture destinate a per-
sone condannate a pena brevis-
sime. “Possono essere strutture
degli enti locali o del demanio -

ha proseguito a tale proposito
Anastasìa - in cui possano atti-
varsi servizi di base che tenden-
zialmente non costano o costa-
no poco o che comunque si pos-
sono fare senza necessariamen-
te assumere personale, ma affi-
dandosi al volontariato. Mi
chiedo se intorno a idee di que-
sto genere non ci si possa già
lavorare a livello territoriale,

ipotizzando delibere degli enti
locali e leggi regionali che
vadano nella direzione delle
case di reintegrazione sociale,
fino a quando questa idea riu-
scirà a sposarsi con una iniziati-
va legislativa nazionale. Questo
- ha concluso Anastasìa - è il
percorso su cui possiamo lavo-
rare anche noi garanti che ope-
riamo sui territori”.

Il documento impegna la Giunta
al rinnovo del protocollo d’intesa
con la Prefettura, per la riattiva-
zione dello sportello del Garante
dei detenuti all’interno del Centro
di permanenza per il rimpatrio di
Ponte Galeria

“Ringrazio la consigliera Tidei
e tutto il Consiglio regionale
del Lazio che all’unanimità ha
voluto raccogliere una delle
raccomandazioni da me rivol-
te, in calce all’ultima relazione
annuale, alla Prefettura di
Roma, affinché acconsentisse
alla riattivazione dello sportel-
lo del Garante presso il Centro
di permanenza per il rimpa-
trio di Roma”. Così il Garante
delle persone sottoposte a
misure restrittive della libertà
personale della Regione Lazio,
Stefano Anastasìa, dopo aver
appreso che mercoledì 26
luglio il Consiglio regionale
del Lazio, presieduto dal vice-
presidente Giuseppe
Emanuele Cangemi, ha appro-
vato, all’unanimità, la mozio-

ne n. 33 dell’11 luglio 2023,
presentata dalla consigliera
Marietta Tidei e sottoscritta da
diversi altri consiglieri, che
impegna il Presidente della
Regione a procedere “al rinno-
vo di un apposito protocollo
d’intesa tra Regione,
Prefettura e Garante regionale
delle persone sottoposte a
misure restrittive della libertà
personale, per garantire, nel
rispetto e in ottemperanza
della legislazione statale, la
riattivazione dello sportello
del Garante presso il Centro di
permanenza per il rimpatrio
(Cpr) di Ponte Galeria”. “Sono
certo - ha proseguito
Anastasìa - che il Presidente
Rocca saprà farsi interprete
della sollecitazione unanime
del Consiglio e che al più pre-
sto potrà riattivarsi una pre-
senza stabile e continuativa
del mio ufficio a Ponte
Galeria, in modo da ottempe-
rare nel migliore dei modi alla
previsione legislativa naziona-
le che riconosce ai trattenuti
nei centri per stranieri il dirit-
to di rivolgere reclami ai
garanti delle persone private
della libertà”. La mozione
impegna il presidente Rocca
anche a farsi “portavoce, pres-
so le sedi istituzionali compe-
tenti, perché siano definiti, in
ambito nazionale, modelli di
implementazione del sistema
e uniformi nel contenuto, sia
per rendere effettiva, sul
piano applicativo, la tutela dei
diritti dei soggetti trattenuti,
sia per fornire un valido ausi-
lio ai garanti regionali che
potranno più agevolmente e
in modo sistematico, racco-
gliere le informazioni necessa-
rie per tratteggiare un quadro
completo, organico e conti-
nuativamente aggiornato
delle condizioni di tratteni-
mento all’interno dei Cpr”.
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Giannini (Lega): 
“Parco del Pineto, 
area giochi 
chiusa ai bambini, 
ma fruibile ai clandestini”

“Nel Lazio sono 120 mila le famiglie che
percepiscono il reddito di cittadinanza,
principalmente nella Capitale, almeno il
60% di loro non potranno beneficiare
dal 1 gennaio 2024 dell’Assegno di
Inclusione, perché nei loro nuclei non
sono presenti ne’ minori ne’ persone
con disabilità, e già dal mese di agosto
per circa 15 mila famiglie non ci sarà più
alcuna misura di sostegno al reddito”.
Lo scrivono le Acli di Roma e Lazio,
l’Arci Roma, la Cgil di Roma e Lazio, il
Forum del Terzo Settore Lazio, Nonna

Roma e la Rete dei Numeri Pari in una
lettera congiunta al Presidente della
Regione Lazio, Francesco Rocca e al
Sindaco di Roma, Roberto Gualtieri. “Le
associazioni firmatarie, nel chiedere la
convocazione di un incontro urgente, -
continua la nota - si dicono “fortemente
preoccupati per le pesanti ricadute eco-
nomiche e sociali per decine di migliaia
di famiglie e le ripercussioni negative
sulle lavoratrici e sui lavoratori dei ser-
vizi sociali, dell’Inps e dei centri per
l’impiego. A preoccupare è anche il

rischio di un’acuirsi dell’emergenza abi-
tativa, molti dei percettori grazie al sus-
sidio, ora venuto meno, riuscivano a
pagare il canone dell’affitto. Ai due rap-
presentanti istituzionali le associazioni
chiudono l’impegno di sollecitare il
Governo per ottenere una proroga delle
sospensioni e maggiori risorse per raf-
forzare i servizi sociali, necessarie “per
evitare l’esplosione di una vera e pro-
pria bomba sociale e compensare gli
effetti negativi del taglio del reddito di
cittadinanza”.

Le associazioni scrivono al sindaco Gualtieri e al governatore del Lazio Rocca

“RdC, misure contro la povertà”

Scene dell’altro mondo a
Roma, dove AMA - nella per-
sona del suo direttore genera-
le, Alessandro Filippi - ringra-
zia i cittadini per un lavoro che
già pagano, e che dovrebbe
svolgere proprio la municipa-
lizzata. Il 16 luglio scorso alcu-
ni cittadini si sono infatti
armati di scope, ramazze e sac-
chi neri per pulire via
Francesco Orazio da
Pennabilli, alla Garbatella, esa-
sperati dalla mancanza di pas-
saggi da parte dei mezzi del-
l’azienda. Ora, il dg AMA
Filippi ha incontrato i cittadi-
ni-spazzini di Garbatella per
ringraziarli: come ad affermare
implicitamente che sia dovere
dei cittadini sostituirsi
all’AMA quando questa non
riesce ad assicurare standard
di servizio minimi, e senza
accorgersi che solo l’esaspera-
zione per una nettezza urbana
gravemente lacunosa (quando
non del tutto assente) ha spin-
to questi cittadini a intervenire
direttamente. Una “cittadinan-
za attiva” che è certo meritevo-
le in sé, ma che restituisce la

misura della sfiducia che i
romani nutrono nei confronti
dell’azienda capitolina. In que-
sto quadro di ringraziamenti e
impegni per il futuro a favor di
telecamere, il dg non si è forse
accorto che i cittadini romani
pagano già per una pulizia effi-
ciente (che di rado, o forse mai,
ottengono): di conseguenza,
imbracciando la ramazza sop-

portano un costo aggiuntivo,
facendosi carico di un’attività
non retribuita che di sicuro
non spetterebbe loro. In questo
modo, a Roma per pulire la
città si paga due volte: una
distorsione evidente del rap-
porto tra cittadini e servizi
pubblici. Per questo il
Codacons chiede le dimissioni
del direttore generale Filippi, e

chiede all’azienda di risolvere
a stretto giro e senza avvalersi
della manodopera spontanea
dei cittadini esasperati tutte le
criticità più evidenti e durature
nella Capitale. L’Associazione
ricorda infine che - invece di
ringraziare i residenti esaspe-
rati - il Comune ha il dovere di
sospendere il pagamento della
tariffa rifiuti o ancora meglio
di restituire fior di quattrini ai
cittadini in caso di mancata
raccolta. La legge di stabilità
del 2014 (articolo 1, comma
656) prescrive infatti che il tri-
buto sui rifiuti «è dovuto nella
misura massima del 20% della
tariffa, in caso di mancato svol-
gimento del servizio di gestio-
ne dei rifiuti, ovvero di effet-
tuazione dello stesso in grave
violazione della disciplina di
riferimento, nonché di interru-
zione del servizio per motivi
sindacali o per imprevedibili
impedimenti organizzativi che
abbiano determinato una
situazione riconosciuta dal-
l’autorità sanitaria di danno o
pericolo di danno alle persone
o all’ambiente».

“Alla Pineta Sacchetti l’area
giochi ‘Pierluigi De Paola’, in
via Francesco Albergotti, è
stata chiusa da tempo con il
lucchetto dal Municipio ed è
impossibile da frequentare
per famiglie e bambini, ma di
giorno e di notte diventa pia-
cevole dimora di sbandati e
clandestini che la riempiono
di rifiuti, bottiglie di alcolici e
giacigli di fortuna, tra cui reti
e materassi”. Così in una nota
Daniele Giannini, dirigente
regionale e responsabile Enti
Locali della Lega del Lazio.
“Una ‘terra di nessuno’ -
aggiunge - dove abbiamo con-
statato la presenza anche di
un portafogli aperto e vuoto,
probabile provento di furti, e
addirittura di un barbecue,
dove questi soggetti gozzovi-
gliano, esponendo tutti a un
grandissimo pericolo di incen-
di dovuto alla presenza del

vicino parco del Pineto.
Proprio il suddetto parco -
spiega ancora Giannini - è
anch’esso colmo di bivacchi,
insediamenti abusivi e
immondizia ovunque Si tratta
di situazioni gravi e impossi-
bili da tollerare che mettono a
gravissimo repentaglio la
sicurezza, il decoro e la fruibi-
lità dei nostri quartieri - con-
clude - ormai abbandonati dai
Municipi XIII e XIV a guida
PD”.
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Sostituiscono l’Ama per pulire le strade
E il nuovo dg Filippi li va a ringraziare
Codacons: “Scene dell’altro mondo a Roma, Ama ringrazia i cittadini
per un lavoro che già pagano e che dovrebbe fare proprio l’Ama”

Trenitalia, società capofila del Polo Passeggeri
del Gruppo FS, introdurrà, a partire dal 5 agosto,
il nuovo biglietto digitale per i treni regionali,
acquistabile su App, sito di Trenitalia, agenzie di
viaggio e altri operatori abilitati. Si tratta - spiega
una nota - di una modalità innovativa di viaggia-
re in maniera ancora più flessibile: una volta
acquistato il biglietto, sarà infatti possibile effet-
tuare un numero illimitato di cambi data e ora
fino alle 23:59 del giorno precedente il viaggio,
mentre il giorno del viaggio sarà possibile effet-
tuare un numero illimitato di cambi ora fino alle
23:59, anticipando o posticipando la partenza.
L’altra importante novità è rappresentata dal

check-in che convalida il biglietto e che il viag-
giatore dovrà effettuare prima di salire a bordo
del treno scelto. Il check-in si può effettuare,
come utente registrato nell’area “i miei viaggi”
del sito, oppure dell’App Trenitalia. Chi non è
registrato potrà effettuare il check-in collegando-
si al link presente nell’e-mail o SMS ricevuto al
momento dell’acquisto del biglietto. La funzione
di check-in è disponibile dalle 00:00 del giorno
del viaggio e fino all’ora di partenza program-
mata del treno selezionato all’atto dell’acquisto:
sul tasto è riportato il messaggio: “fai il Check-in
e viaggia”. Una volta effettuato il check-in, il
biglietto risulta valido per viaggiare.

Trenitalia: dal 5 agosto
nuovo biglietto digitale
per le linee regionali 



Inflazione:
Legacoop-Ipsos,
meno shopping
per il 57%

Casa - Nomisma presenta “Sguardi familiari sull’Abitare 2023”
L’analisi all’interno del 16° Rapporto sulla Finanza per l’Abitare
Per il 13% delle coppie con bimbi
il mutuo è una ‘mission impossible’
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L’acquisto della casa è diven-
tato un miraggio per una cre-
scente porzione di italiani che
si sono trovati a fare i conti
con un’inflazione duratura,
che ha fatto diminuire il reddi-
to disponibile e inciso negati-
vamente sul potere d’acquisto,
e la parallela erosione dei
risparmi, che ha ridotto le pos-
sibilità di un acquisto impe-
gnativo come quello di un’abi-
tazione. È quanto emerge da
“Sguardi familiari sull’Abitare
2023”, l’analisi presentata da
Nomisma all’interno del 16
Rapporto sulla Finanza per
l’Abitare. Secondo lo studio,
un segmento di popolazione
segnala la fatica ad avere fidu-
cia da parte del sistema banca-
rio, con l’attuale congiuntura
economica che aumenta i
rischi di esposizione, tanto che
l’accensione di un mutuo per
alcune famiglie è oggi una
missione pressoché impossibi-
le, sia a causa di politiche di
erogazione più selettive, sia
per il rialzo del costo del dena-
ro che ha reso i mutui più
costosi. Nello specifico tra le
famiglie numerose 1 su 5
dichiara di non avere i requisi-
ti per l’accesso al credito (il
21,1% del totale, per la preci-
sione), un valore quasi triplo
rispetto al 7,5% della media
del campione. Percentuali più
alte rispetto alla media si regi-
strano anche per le famiglie
con figli minori (13,1%) e per-
sone sole under 45 (10,7%).
Questo contribuisce a spiegare
la flessione della propensione
all’acquisto di abitazioni nei
prossimi mesi da parte degli
italiani, che coinvolge il 12%
delle famiglie rispetto al 13,3%
registrato nel 2022, confer-
mando le incertezze emerse
sulle prospettive future che
riguardano, in particolare, il
perimetro familiare.-
L’indagine Nomisma eviden-
zia, in controtendenza rispetto
alle due precedenti edizioni,
una minore propensione da
parte delle famiglie intenzio-
nate ad acquistare un’abitazio-
ne ricorrendo all’accensione di
un mutuo, passando dall’83%
nel 2022 al 78% nel 2023. Negli
ultimi 12 mesi i comportamen-
ti delle famiglie italiane in
relazione all’acquisto di una
casa mostrano alcune impor-
tanti tipizzazioni: le famiglie-
pluri hanno presentato un
grado di attivazione maggiore
sul fronte dell’acquisto, con un
protagonismo rinforzato da
parte delle ‘famiglie san-
dwich’ e da quelle con persone
non autosufficienti. Tra le
famiglie-mono, invece, sono i
nuclei composti da persone
sole under 45 ad aver mostra-

to un maggior dinamismo di
acquisto. Non essendo però il
sistema Paese riuscito a pro-
grammare per tempo una
offerta adeguata per far fronte
a una maggiore e più attenta
richiesta abitativa, special-
mente in termini di social hou-
sing, molte famiglie - sottoli-
nea Nomisma - restano intrap-
polate nell’affitto, che spesso
può diventare una concausa di
povertà a fronte di repentini
mutamenti familiari (tra i
quali l’aumento dei compo-
nenti del nucleo familiare, la
presenza di un disabile o di un
familiare non autosufficiente,
la separazione familiare, la
contemporanea gestione dei
figli e di genitori anziani, etc) e
dell’aumento dei canoni di
locazione, che specie nelle
grandi città ha raggiunto livel-
li non facilmente sostenibili
rispetto alla capacità redditua-
le delle famiglie. Al riguardo,
la quota di famiglie che preve-
dono nei prossimi 12 mesi di
poter trovare difficoltà nel
regolare pagamento del cano-
ne di locazione si è ampliata
dal 31,4% al 34,8% delle fami-
glie in affitto. Proprio i mag-
giori rischi di insolvenza e le
logiche di mercato - condizio-
nate anche dal fenomeno degli
affitti brevi - stanno inducen-
do sempre più proprietari a
una minore propensione alla
locazione tradizionale: solo
nell’ultimo anno è passata dal
17,7% al 10,5% la quota di sog-
getti che prevede di dare in
locazione le proprie abitazioni
con affitti a medio termine,
allineandosi alla componente
rivolta agli affitti brevi (pari al
10,2%). Focalizzando l’atten-
zione sulle motivazioni che
sorreggono il mercato dell’af-
fitto, l’indagine di Nomisma
ha confermato anche quest’an-
no come la locazione rappre-

senti l’unica opzione percorri-
bile per il 56% delle famiglie, a
causa della mancanza di risor-
se economiche sufficienti per
poter accedere al mercato
della compravendita. A que-
sto gruppo si affianca un altro
15% di famiglie per le quali
l’affitto è una situazione tem-
poranea, in attesa che si creino
le condizioni per poter accede-
re al mercato della compra-
vendita, e un altro gruppo che
valuta la proprietà non conve-
niente (13% del totale), oppure
che considera tale opzione in
ragione di motivazioni fami-
liari o esigenze lavorative e di
studio (8,3% delle famiglie). In
sintesi, l’indagine conferma la
presenza di due diverse e
distinte componenti: in 1 caso
su 3 l’affitto è una scelta moti-
vata da esigenze familiari e
lavorative; la seconda, che
esprime la maggioranza delle
famiglie, considera l’affitto
una soluzione temporanea
oppure obbligata perché non
sussistono le condizioni eco-

nomiche per acquistare
un’abitazione. Per quanto
riguarda le intenzioni a pren-
dere in affitto un’abitazione,
sono le persone sole al di sotto
dei 45 anni quelle caratterizza-
te da elevato interesse, affian-
cate dalle famiglie sandwich e
da quelle numerose.
“Dall’indagine di Nomisma
emerge in modo chiaro come
sia ormai indispensabile
immaginare un accompagna-
mento delle famiglie da parte
di figure capaci di leggere con-
temporaneamente i nuovi
bisogni sociali e le traiettorie
del mercato dell’abitare”,
afferma Marco Marcatili, chief
development officer di
Nomisma. “Se il 2023 può
infatti essere considerato l’ini-
zio della metafora della ‘casa-
impossibile’, è necessario -
spiega - che gli attori pubblici
e privati, finanziari e sociali,
gestori e investitori, si sentano
chiamati in causa per dare una
risposta concreta a una vera e
propria emergenza nazionale,
attivandosi per promuovere
strumenti innovativi e di
sostegno necessari ad avviare
un percorso verso un abitare
evoluto. La sfida per i prossi-
mi anni sarà, pertanto, quella
di costruire soluzioni dedicate
e una proposta di accesso al
credito molto più sartoriale in
relazione alle diverse condi-
zioni familiari, in alcuni casi
anche integrata da una propo-
sta di gestione degli immobili
e sostenuta da nuovi strumen-
ti pubblici di garanzia del cre-
dito in grado di abbassare gli
scaloni in ingresso per le fami-
glie. Senza dimenticare il
mondo della locazione per
garantire una risposta adegua-
ta alle famiglie che sembrano
pagare di più l’incertezza
rispetto al futuro”, conclude
Marcatili. 

L’aumento dei prezzi sta costringendo quasi 6 italiani su 10 (il
57%) a ridurre le risorse destinate allo shopping, il 53% a ridur-
re i consumi di energia elettrica, il 51% a ridurre le spese per
attività culturali e di svago, il 44% a ridurre i consumi di gas.
Una tendenza destinata a proseguire nell’immediato futuro,
con il 57% che si vedrà costretto a ridurre o evitare le spese in
divertimenti, il 52% le cene fuori e i viaggi, il 48% i prodotti in
delivery, il 47% i piatti pronti. Sono queste le principali eviden-
ze che emergono dal report FragilItalia, elaborato da Area Studi
Legacoop e Ipsos, in base ai risultati di un sondaggio condotto
su un campione rappresentativo della popolazione, per testar-
ne le opinioni relative al tema “Inflazione e consumi”. I risulta-
ti del sondaggio confermano come l’inflazione sia una “tassa”
che impatta in modo più pesante sui ceti più deboli. Nel ceto
popolare, infatti, la riduzione dello shopping interessa il 74%
degli italiani (contro il dato medio del 57%), quella del consu-
mo di energia elettrica il 71% (contro il 53%), quella delle spese
per attività di svago il 66% (contro il 51%) e quella del consumo
di gas il 56% (contro il 44%). È comunque da evidenziare come,
rispetto alla precedente rilevazione (del settembre 2022), a livel-
lo medio complessivo calino, rispettivamente di 10 e di 12 punti
percentuali, le quote di chi ha dovuto ridurre i consumi di ener-
gia elettrica e di gas. Secondo l’indagine, le voci che occupano
le prime quattro posizioni nella classifica delle riduzioni di
spesa o delle rinunce previste nell’immediato futuro (57% per i
divertimenti, 52% per cene fuori e i viaggi, 48% per prodotti in
delivery, 47% per i piatti pronti) sono seguite dalla riduzione
della spesa o dalla rinuncia all’acquisto per prodotti di elettro-
nica (46%), della cultura (45%), di abbigliamento (41%), di bel-
lezza (40%), di scarpe (39%). Relativamente alla spesa alimenta-
re, il pesce guida la classifica delle percentuali di chi dovrà
rinunciarvi o ridurne il consumo (31%), seguito dai consumi di
gas ed energia elettrica (28%), da salumi, carni, alimenti per ani-
mali e carburanti (tutti al 27%). Per quanto riguarda le strategie
di acquisto, il 51% degli intervistati dichiara di aver ridotto l’ac-
quisto di prodotti superflui (-7 punti percentuali rispetto a set-
tembre 2022), il 49% di limitare gli sprechi di cibo (-4 punti), il
46% di acquistare soprattutto i prodotti in promozione (-9
punti), il 42% di fare maggiori scorte di prodotti in promozione,
il 32% (-6 punti) di cercare i prodotti più convenienti, anche se
non abitualmente consumati. Riguardo ai canali di vendita dei
prodotti alimentari, i risultati del sondaggio evidenziano un
aumento medio della frequenza di acquisto del 29% nei
discount (53% nel ceto popolare). In diminuzione, invece, la fre-
quenza degli altri canali: del 27% nei negozi al dettaglio (41%
nel ceto popolare), del 23% nei piccoli supermercati (ceto popo-
lare 39%), del 14% negli ipermercati (45% nel ceto popolare), del
13% nei supermercati (41% ceto popolare). Infine, netto il giudi-
zio negativo (espresso da più di 7 italiani su 10), sulla shrinkfla-
tion, ovvero la pratica, messa in atto da alcune aziende, di
ridurre la quantità di prodotto contenuto in una confezione per
mantenerne fermo il prezzo. Quattro italiani su dieci (il 41%) la
considerano una truffa ai danni dei consumatori, 3 su dieci (il
32%) la considerano sbagliata, una presa in giro dei consumato-
ri ai quali non viene comunicata in modo trasparente la riduzio-
ne di peso della confezione. “L’impatto dell’incremento dei
costi e dei prezzi nell’ultimo anno è stato forte e ha aumentato
le diseguaglianze nel nostro Paese -commenta Simone
Gamberini, presidente di Legacoop - e per quanto il Paese abbia
resistito, sia dal lato della produzione sia dei consumi, gli
aumenti hanno colpito i bilanci delle famiglie in modo asimme-
trico, penalizzando i ceti più fragili per i quali incidono mag-
giormente i consumi essenziali quali energia, mutui, alimenta-
ri. Mentre vediamo rientrare, anche se lentamente, l’emergenza
energetica, dobbiamo però richiamare l’esigenza di tutelare e
sostenere i livelli della domanda. E’ infatti vero che l’inflazione
è la tassa più ingiusta, perché colpisce indiscriminatamente
tutti i cittadini, e quindi penalizza i più deboli, ma è altrettanto
vero che, come più volte abbiamo detto, le politiche monetarie
in corso rischiano di aggravare ulteriormente la situazione
pesando, oltreché sul sistema produttivo, proprio su quegli
stessi cittadini. Gli aumenti dei tassi nuovamente messi in atto
sono la via opposta a quella ora necessaria nel nostro Paese.
Cultura, svaghi, viaggi, acquisti non alimentari: su tutto ciò si
era basata la rapida ripresa che ci ha condotto fuori dalla pan-
demia. Occorrono politiche pubbliche coraggiose, perché ulte-
riori cali nei consumi alimentano il rischio di recessione econo-
mica e di disagio sociale”.



Anche il primo cittadino di Cerveteri oggi sarà a Palazzo Valentini per fare il punto della situazione di stallo e incertezza
Definanziamento dal PNRR dei Piani Urbani Integrati
Mobilitazione dei Sindaci del territorio metropolitano

Prosegue spedito il programma dell’Estate Caerite 2023 a
Cerveteri. Al Parco della Legnara, in arrivo quattro serate
di grande teatro, con volti storici della televisione e dello
spettacolo italiano. Dopo il successo del weekend appena
trascorso, con Francesca Reggiani e Pino Quartullo, Pino
Strabioli e lo spettacolo della Stazione dei Piccoli Artisti,
nel Centro Storico nuovi appuntamenti all’insegna del
grande teatro. Si comincia sabato 5 agosto, con Corrado
Tedeschi che porta in scena "L'uomo che amava le Donne".
Ingresso gratuito. Il giorno seguente, domenica 6 agosto,
una serata omaggio a due grandi della musica italiana,
Lucio Dalla e Lucio Battisti, che insieme a Sebastiano
Somma e ad una meravigliosa orchestra rivivranno nello
spettacolo "Lucio incontra Lucio". Ingresso con biglietto.

Giovedì 10 agosto l'omaggio è al pittore maledetto, a
Caravaggio, con Primo Reggiani, Francesca Valtorta e
Fabrizio Bordignon che porteranno in scena le ultime ore
del Merisi, che lo hanno condotto alla morte a Porto Ercole.
Ingresso con biglietto. Venerdì 11 agosto è il turno di un
artista amato dal grande pubblico, un napoletano Doc, che
tra televisione e cinema ha saputo negli anni ritagliarsi uno
spazio estremamente importante nella quotidianità di
milioni di italiani. In scena, Maurizio Casagrande con “A
tu per Tre”, uno spettacolo semplice, confidenziale e di
grande presa sul pubblico, che si ritroverà immerso in una
atmosfera calda e piacevole, ma mai banale o approssima-
tiva. Lo spettacolo prevede il pagamento di un biglietto di
ingresso. “Quattro serate straordinarie all’interno del

nostro programma dell’Estate Caerite – ha dichiarato il
Vicesindaco di Cerveteri e Assessore alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri – le tantissime presen-
ze registrate in questa primissima fase di cartellone confer-
mano come la qualità degli eventi paghi e porti risultati.
Sono certa che anche questo nuovo ciclo di eventi riscon-
treranno il gradimento del pubblico, in attesa di poter
annunciare il programma degli ultimi giorni di agosto, tra
cui quello della Sagra dell’Uva e del Vino dei Colli Ceriti,
che quest’anno compie il suo 60esimo anno”. I biglietti
degli spettacoli con ingresso a pagamento sono acquistabi-
li presso il Punto di Informazione Turistica in Piazza Aldo
Moro e la sera stessa dello spettacolo. Per informazioni
contattare i numeri 0699552637 e 3534107535.

Poker di appuntamenti al Parco della Legnara con il teatro e tanti volti noti dello spettacolo
Estate Caerite: alla Legnara arrivano Corrado Tedeschi,
Sebastiano Somma, Primo Reggiani e Maurizio Casagrande

Diventa sempre più preoccu-
pante l’ipotesi che vengano
definanziati, all'interno del
PNRR, i Piani Urbani Integrati
(PUI). Questo metterebbe in
seria difficoltà i Comuni del
territorio metropolitano e la
stessa Città metropolitana di
Roma che con massima celeri-
tà e trasparenza ha già conclu-
so l’iter di approvazione dei
progetti e di affidamento della
progettazione e dei lavori che
incidono in maniera determi-
nante su un territorio di oltre 4
milioni di abitanti. Per questo
come Sindaci dei Comuni
della provincia romana ci
ritroveremo mercoledì prossi-
mo, alle 13, a Palazzo
Valentini, per fare il punto su
una situazione di stallo e di
incertezza, che se fosse confer-
mata, andrebbe a vanificare
investimenti importanti che
impatterebbero in maniera
positiva sulla vita dei nostri
cittadini. I luoghi scelti sono
tutti da rigenerare sia urbani-
sticamente che dal punto di
vista della sicurezza; si tratta
infatti di zone spesso decaden-

ti e abbandonate che debbono
tornare al più presto ad essere
fruiti dalle persone. La Città
metropolitana, in questi mesi,
ha non solo definito e concluso
tutto l’iter burocratico dei pro-
grammi del Pnrr, ma li ha
impostati sulle vere esigenze
dei Comuni, in modo tale da
rispondere alle richieste delle
comunità. Ci incontreremo,
per valutare quali azioni intra-
prendere nei confronti del
Governo e della Commissione.
Per gli Enti Locali il Pnrr rap-
presenta non solo una speran-
za di migliorare le condizioni
di vita delle persone, ma la
certezza che questo cambia-
mento porti un innalzamento
del livello della qualità della
vita dei più deboli e di chi
attende da anni risposte alle
esigenze del territorio. Non
consentiremo rallentamenti o
blocchi.

I Sindaci firmatari
Pierluigi Sanna,
Sindaco di Colleferro 
Gabriella Federici,
Sindaca di Rocca di Cave

Massimiliano Calore,
Sindaco di Ciciliano
Veronica Bernabei,
Sindaca di Valmontone
Irato Nicoletta,
Sindaca di Mazzano Romano
Giovanni Colagrossi, Sindaco 
di Sa Gregorio da Sassola
Carlo Zoccolotti,
Sindaco di Genzano
Sandro Runieri,
Sindaco di Rocca S. Stefano
Riccardo Varone,
Sindaco di Monterotondo

Fiorenzo De Simone,
Sindaco di Vicovaro
Anna Gentili,
Sindaca di Rocca Priora
Francesca Sbardella,
Sindaca di Frascati
Settimio Liberati,
Sindaco di Camerata Nuova
Francesco Ferri,
Sindaco di Monte Compatri
Rita Colafigli,
Sindaca di Torrita Tiberina
Fausto Giuliani,
Sindaco di Colonna

Ivan Ferrari,
Sindaco di Gavignano 
Gianpaolo Nardi,
Sindaco di Castel San Pietro
Giovanni Ugolini,
Sindaco Monteflavio
Sergio Pimpinelli,
Sindaco di Ponzano
Luca Abbruzzetti,
Sindaco di Riano Romano
Alberto Bertucci,
Sindaco di Nemi
Massimiliano Borelli,
Sindaco di Albano laziale
Riccardo Travaglini,
di Castelnuovo di Porto
Danilo Giovannoli,
Sindaco di Labico
Francesco Colagrossi,
Sindaco di Capranica
Roberto Barbetti,
Sindaco di Capena
Emanuela Panzironi,
Sindaca di Zagarolo
Federico Mariani,
Sindaco di Poli
Massimiliano Valente,
Sindaco di Agosta
Elena Maria Gubetti,
Sindaca di Cerveteri
Gian Filippo Santi,
Sindaco di Formello
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Autista aggredito
e bus preso a sassate
I teppisti ripresi
dalla videosorveglianza
Momenti di paura per un auti-
sta della Linea 23 del Servizio
di Trasporto Locale di
Cerveteri - Ladispoli. Prima gli
insulti, poi l’aggressione all’au-
tista e infine il mezzo preso a
sassate, con vetri rotti e car-
rozzeria ammaccata. La foto è
estremamente eloquente e
conferma la furia del gruppo
di ragazzi nei confronti del
mezzo pubblico che svolge il
servizio notturno e che colle-
ga le città di Cerveteri e
Ladispoli con la Frazione di
Valcanneto. L’autista è fortu-
natamente rimasto illeso.
La paura è stata tantissima
anche per i passeggeri che
erano a bordo. Come si può
notare dal fermo immagine
delle telecamere di sorveglian-
za, l’assalto è avvenuto all’in-
gresso di Cerveteri, all’altezza
della rotonda. La Polizia
Locale di Cerveteri ha reperi-
to le immagini e le metterà a
disposizione delle Forze
dell’Ordine territoriali.

Cronaca...
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“Abbiamo appena vissuto tre giorni
intensi, di musica e divertimento,
che hanno portato nella nostra città

un’atmosfera di festa e
di colori. Una cornice di
pubblico oltre ogni più
ottimistica previsione,
vedere piazza Rossellini,
viale Italia e tutto il centro
di Ladispoli gremiti come
non mai, il sorriso sul
volto di migliaia di giovani
mentre ammiravano i loro
beniamini, i tanti messaggi
di complimenti ricevuti,
sono stati per l’amministra-
zione comunale una grande
soddisfazione che ha ripaga-

to di tutto il lavoro svolto in questi
mesi”. Con queste parole il sindaco
Alessandro Grando ha commentato
l’esito del Summer Fest che nel week
end ha richiamato a Ladispoli decine di
migliaia di persone per i concerti di
AKA 7even, Elettra Lamborghini e Raf.
Una grande festa di musica e diverti-
mento che ha confermato la bontà del-
l’iniziativa, totalmente gratuita per
residenti e villeggianti. “Davanti ad un
successo di queste proporzioni - prose-
gue il sindaco Grando - non possiamo
che dare appuntamento all’edizione
del prossimo anno che tenteremo di
rendere ancora più bella e coinvolgen-
te. Ladispoli si conferma una tappa
fissa nel calendario dei tour dei più

importanti artisti nazio-
nali, un risultato che
sprona l’amministrazio-
ne comunale a fare sem-
pre meglio. Colgo l’oc-
casione per ringraziare la Pro Loco di
Ladispoli capitanata dal presidente
Claudio Nardocci, l’assessore al
Turismo Marco Porro, le Forze dell’or-
dine, la Regione Lazio, la Polizia
Locale, gli uffici comunali, la
Girandola, Centro Mare Radio, la
stampa locale, i tecnici, gli sponsor e
tutti i volontari che hanno dato il pro-
prio contributo per la riuscita della
manifestazione. Senza di loro nulla
sarebbe stato possibile”.

Foto di Luigi Cicillini e Attilio Consorti

La soddisfazione del Sindaco Grando
a conclusione della manifestazione gratuita
Summer Fest 2023,
successo oltre ogni
più rosea previsione

la Voce
televisione
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“In questo Paese c’è chi non si è
mai arreso, non dipende dal-
l’età, non dipende dalla classe
sociale, dipende solo dalla pro-
pria sensibilità e cultura che ti
porta a lavorare per anni, in
silenzio, solo per raggiungere
l’obiettivo”.
Queste parole di Dario
Vassallo, fratello di Angelo, rac-
chiudono perfettamente lo spi-
rito di quello che si è realizzato
a Ladispoli. Tutto è iniziato per
volontà dello scultore
Napoleon Albero Romualdo e
di Rosario Sasso cittadino-
volontario attivo nel territorio
di Ladispoli, cittadina sul litora-

le a nord di Roma. In preceden-
za i cittadini e le associazioni
locali si erano mobilitati per
ottenere, riuscendovi, l’intitola-
zione ad Angelo Vassallo del
giardino pubblico sito in viale
Mediterraneo, un modo per
rendere onore alla figura del
Sindaco di Pollica (SA), difenso-
re dell’ambiente e della legalità,
ucciso dalla criminalità organiz-
zata il 5 settembre 2010 ad

Acciaroli. L’iniziativa, patroci-
nata dal Comune di Ladispoli e
dalla Fondazione Angelo
Vassallo Sindaco Pescatore, è
stata supportata da alcuni realtà
locali: “Mignanti Marmi”,
Fausto della “CI.SI.”, “Edilizia
Conte” ed ha visto la partecipa-
zione di cittadini ed associazio-
ni della “Marcia degli Alberi”,
che hanno contribuito alla
copertura delle spese. La statua

raffigura Angelo Vassallo sedu-
to, che tiene il timone con una
mano ed il capo girato da un
lato, ed ha richiesto molto
tempo di lavoro dello scultore
Napoleon.
Sarà posizionata nel giardino di
Viale Mediterraneo intitolato
allo stesso Sindaco pescatore,
circondata da piante e da alberi:
un angolo di verde dove trova-
re quiete e meditare sull’impor-
tanza e sulla bellezza della
natura. L’inaugurazione è pre-
vista nel mese di settembre p.v.
alla presenza di Dario Vassallo,
delle Autorità Comunali e di
tutta la cittadinanza. 

Una scultura per Angelo Vassallo
Ladispoli dedica un’opera in marmo travertino al Sindaco Pescatore

La città balneare conferma
“Miss e Mister Ladispoli”,
kermesse giunta a soffiare le
sue 19 candeline. L’evento,
sempre molto atteso anche
dai villeggianti presenti in
città, si terrà in piazza
Roberto Rossellini il 4 e il 5
agosto alle ore 21.30. Le cate-
gorie saranno: Miss Ladispoli,
Mister Ladispoli, Miss
Ladispoli over 40, Miss
Ladispoli Curvy.
Presenteranno le serate
Alessandra Fattoruso,
Massimiliano Bruno e l’attore
Vincenzo Della Corte. In giu-
ria coreografie a cura di

Aurelia Realgar e musiche
affidate a Mauro Lanza. Tra i
giurati personaggi della
moda e spettacolo. Ospite
d’eccezione il 4 agosto il can-
tante Giacomo Voli vincitore
dell’ultima edizione di “All
Togheter Now” e secondo

nell’edizione di The Voice.
Come già da anni il concorso
di bellezza di Ladispoli è col-
legato con quello internazio-
nale “World Top Model” (di
patron Fiore Tondi ) e la vin-
citrice andrà direttamente
nella finale che si terrà in
Puglia nel mese di settembre.
La vera novità di quest’anno è
il collegamento anche con
Miss Woman (di patron
Walter Mariani). Verrà asse-
gnata una fascia alla ragazza
prescelta che parteciperà alle
prossime selezioni per arriva-
re alla finale internazionale
che si terrà a marzo 2024.

«Doveroso per me ringraziare
il sindaco Alessandro
Grando, l’assessore a Turismo
e Spettacolo Marco Porro e
tutta l’Amministrazione
comunale – parla Alessandra
Fattoruso, organizzatrice ed
ideatrice del concorso - per il
sostegno ed il contributo alla
realizzazione di questo even-
to. Grazie agli sponsor che
credono nei miei progetti e
del loro contributo per la riu-
scita della manifestazione.
Grazie al pubblico ed a tutti i
partecipanti che renderanno
queste due serate favolose
come ogni anno».

Appuntamento da non perdere venerdì e sabato in piazza Rossellini

Torna “Miss e Mister Ladispoli”



“I Servizi sociali del comune
di Ladispoli sono a disposizio-
ne dei cittadini, anche se è
bene ricordare che ogni deci-
sione in merito al reddito di
cittadinanza compete esclusi-
vamente all’Inps che accoglie,
gestisce e revoca il beneficio
che, quindi, non può essere in
alcun modo riattivato dal
Comune”. Le parole sono del
delegato alle Politiche sociali,
Fiovo Bitti. “Con le modifiche
apportate – ha proseguito Bitti
- con l’ultima legge di bilancio,
si apre un percorso differen-
ziato fra i nuclei familiari. Da
una parte, abbiamo chi ha al
suo interno persone minori,

con disabilità o con più di 60
anni, che continueranno a per-
cepire il sussidio; dall’altra,
chi è immediatamente occupa-
bile e che dovrà attivarsi per
trovare una nuova occupazio-
ne. Queste persone devono, in
primo luogo, recarsi al centro
per l’impiego per sottoscrivere
la documentazione utile per
ricevere 350 euro al mese
come supporto per la forma-
zione e il lavoro. Nelle prossi-
me settimane, l’Inps dovrebbe
mettere a disposizione di tutti
i comuni l’elenco dei nuclei
familiari sospesi; in presenza
di fragilità, tali nuclei verran-
no convocati dai servizi socia-
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di Filippo Conte*

Tutto è pronto per la prima
Biennale Internazionale
d’Arte della Riviera
Romana, è stata confermata
il 27 luglio 2023 nella con-
ferma stampa tenutasi a
Roma a Palazzo Valentini,
dove sono stati illustrati
tutti gli aspetti più impor-
tanti. Di questo evento che
si terrà dal 10 al 25 agosto
2023. In questi giorni nella
nostra città si parlerà solo di
Arte e di grandi Artisti. A
questa biennale saranno in
gara artisti provenienti da
tutto il mondo partecipano
artisti di tutte le categorie,
pittura, scultura, grafica e
fotografia, comunque le
loro opere saranno selezio-
nate e giudicate da giurati
professionisti. Vinceranno i
migliori lavori scelti per
ogni settore, questo per
quanto riguarda le opere in
gara, cioè per coloro che

hanno aderito al progetto
con iscrizione per la selezio-
ne. In questa prima
Biennale , l’assessore
Frappa ha voluto creare
spazio anche agli artisti che
per vari motivi non hanno
aderito al concorso, e così
ha deciso di mettere a loro
disposizione tutti gli spazi
liberi, ambedue i marciapie-
di di viale Italia, includendo
nella Biennale una rassegna
fuori concorso denominata
“viale Italia come via
Margutta”. In questi spazi
gratuitamente messi a
disposizione dall’ammini-
strazione, possono esporre
le loro opere su cavalletti o
espositori di proprietà. Si
partecipa gratuitamente
senza fare la domanda, ne
iscrizioni, le opere dovran-
no essere esposte sul viale a
partire dalle ore 9 del
10/11/12/13 Agosto 2023,
questi artisti non sono in
competizione, non saranno

selezionati, né giudicati
dalla giuria, comunque fa
tutto parte della prima
Biennale. A tutti gli artisti
partecipanti sarà consegna-
to un attestato per la pro-
pria presenza. Per qualsiasi
informazione chiamare il
339/3625921, invito a parte-
cipare , sarà una manifesta-
zione artistica che non si
dimenticherà. L’assessore
alla Pubblica Istruzione e
alla cultura Dott.
Margherita Frappa.
Promotrice di questa prima
biennale ha conferito l’inca-
rico di curare questo evento
che riguarda “ viale Italia
come via Margutta”. Al sot-
toscritto questo incarico ha
fatto molto onore e ringra-
zio dal profondo del cuore
l’assessore Margherita
Frappa per la piena fiducia
che mi concede.

*Delegato alle mostre 
ed esposizioni 

del comune di Ladispoli

Biennale, progetto colossale per la città
Il delegato Filippo Conte: “Grazie all’impegno costante dell’assessore
alla cultura e alla pubblica istruzione Dott.ssa Margherita Frappa”

L’Amministrazione comunale rende noto
che la Regione Lazio ha prorogato al 31 ago-
sto 2023 le richieste per accedere al contribu-
to per il “Fondo unico di Borse di Studio per
l’anno scolastico 2022/2023” in favore
degli studenti residenti iscritti
alle Istituzioni scolastiche
secondarie di secondo grado
statale o paritaria, o i primi tre
anni di un percorso triennale.
Per accedere alla borsa di stu-
dio sono necessari: Residenza
nel Comune di Ladispoli;
Indicatore della Situazione
Economica Equivalente (ISEE) non
superiore ad € 15.748,78; Frequenza nell’an-
no scolastico 2022/2023, presso le scuole
secondarie di 2° grado, statali e paritarie o i

primi tra anni di un percorso triennale. La
domanda di partecipazione: • dovrà essere
compilata esclusivamente sul modello pre-
disposto dalla Regione Lazio e disponibile
sul sito istituzionale del Comune di

Ladispoli; • dovrà essere compilata
da uno dei due genitori o dalla per-
sona che esercita la potestà genito-

riale o dallo studente stesso se
maggiorenne; • dovrà essere
trasmessa entro e non oltre il 31

agosto 2023 al seguente indi-
rizzo: Comune di Ladispoli -

Ufficio Pubblica Istruzione-
Piazza Falcone, 1, 00055 Ladispoli,

esclusivamente per Pec all’indirizzo: comu-
nediladispoli@certificazioneposta.it o a
mano al Protocollo generale dell’Ente. 

Borse di studio, prorogato al 31 agosto
il termine per presentare le domande 

Agosto di grande impegno, l’Ufficio 
Servizi sociali a disposizione dei cittadini

L’amministrazione comunale del Sindaco Grando accoglie 
le istanze di cittadini e commercianti e blocca i lavori di Acea

Annullata la sospensione idrica
prevista per domani 3 agosto
Non ci sarà la preannuncia-
ta sospensione idrica da
parte di Acea per giovedì 3
agosto nel centro cittadino
per la realizzazione di inter-
venti di manutenzione stra-
ordinaria. 
L’Amministrazione comu-
nale ha annunciato che il
Comune di Ladispoli ha
autorizzato Acea ad effet-
tuare i lavori soltanto dopo il 15 ottobre 2023.

L’intervento, eseguito in
piena estate, secondo
l’Amministrazione, infatti,
avrebbe comportato enormi
e non quantificabili disagi
alla cittadinanza e alle atti-
vità turistiche e commercia-
li. Per questo motivo il
comune ha revocato l’auto-
rizzazione ai lavori ad Acea
e chiesto la riprogramma-

zione degli stessi ad ottobre.

li, entro il 31 ottobre, per la
presa in carico che permetterà
di ricevere il reddito di cittadi-
nanza fino al 31 dicembre”.
“In questi giorni – ha concluso
Bitti - i Servizi sociali del
comune di Ladispoli, con il
sostegno dell’Ufficio relazioni
con il pubblico, stanno conse-
gnando la comunicazione per
poter ritirare presso l’ufficio
postale la carta acquisti
“Dedicata a te”. Proprio per
garantire la massima discre-
zionalità possibile nel rispetto
delle persone e anche per evi-
tare lunghe attese, si è chiesto
alle famiglie interessate di
inviare una mail o di telefona-
re ai numeri indicati per fissa-
re un appuntamento. Pure in
questo caso, è opportuno riba-
dire che è sempre l’Inps ad
accogliere o a negare la carta,
mentre ai servizi sociali com-
pete esclusivamente comuni-
care ai beneficiari l’assegna-
zione della carta. Una volta
ritirata, la famiglia dovrà effet-
tuare un primo acquisto entro
il 15 settembre prossimo per-
ché altrimenti la carta, dal
calore di circa 382 euro, diven-
ta inutilizzabile”.





Dal 6 agosto al 10 settembre il programma della rassegna letteraria
A Santa Severa “Libri e calici
sotto le Stelle del Castello”
A partire dal 6 agosto e fino al
10 settembre, il Castello di
Santa Severa, spazio della
Regione Lazio gestito dalla
società in house LAZIOcrea,
d’intesa con il Mic e il Comune
di Santa Marinella, ospita una
rassegna letteraria dal titolo
Libri e calici sotto le stelle del
Castello. Presentazioni di libri e
incontri con l’autore in Sala
Nostromo con il sottofondo
delle onde del mare, accompa-
gnate dalla degustazione di
calici di vino a cura
dall’Associazione Strada del
vino delle terre etrusco romane.
Tutti gli incontri sono con
ingresso libero fino esaurimen-
to posti. Si inizia il 6 agosto, alle
ore 21.30 con il Romanzo Delitti
sommersi, di Daniela
Alibrandi, modera Giorgia
Gioacchini, partecipa il crimi-
nologo Gianluca di
Pietrantonio e voce recitante
Agostino De Angelis. Un thril-
ler mozzafiato, con protagoni-
sta uno psicopatico si aggira
sulle rive dei laghi sotterranei
di Roma. Mani Fredde viene
rilasciato dall’ospedale psichia-
trico giudiziario dove ha scon-
tato cinque anni di reclusione,
per essere affidato alla valuta-
zione del servizio neuropsichia-
trico dell’ospedale romano
Gianicolense. Ingannando gli
specialisti, ottiene un regime di
semilibertà e potrà pianificare
la sua vendetta. Morellini edito-
re. Daniela Alibrandi è un’au-
trice italiana nata a Roma e vis-
suta durante l’adolescenza
negli Stati Uniti. Nella vita pro-
fessionale si è occupata, tra l’al-
tro, di scambi culturali nell’am-
bito del Consiglio d’Europa e
dell’Unione Europea e in altri
settori nel campo dell’istruzio-
ne. Le sue opere, alcune inserite
in catalogo presso l’Italian &
European Bookshop di Londra
e oggetto di trasmissioni RAI,
sono presenti nelle più impor-
tanti fiere del libro, quali Il
Salone del Libro di Torino,
Piùlibripiùliberi di Roma, Book
Pride di Milano e Book Festival
di Pisa. Si prosegue il 13 agosto,
alle ore 21.30 con il Romanzo
La rosa di Marghe, di Viviana
Verbaro con la partecipazione
di Filippo Gaudenzi, Rai e
Rosario Tronnolone, Radio
Vaticana. Marghe è una donna
di 37 anni che dopo aver insi-
stentemente desiderato un
figlio si accorge finalmente di
essere in gravidanza. Al
momento delle doglie, trepi-
dante, la corsa in ospedale per
far nascere il suo bambino, ma
qualcosa va storto: lei entra in
coma e, poi, in stato vegetativo
permanente. Potranno mai
verità e giustizia placare in
parte la sua immane tragedia?
Rubbettino editore. Viviana
Verbaro è giornalista professio-

nista, lavora in Rai: è stata a
lungo nella redazione del Tg1 e
ora a è Radio 1, dove si occupa
di tematiche sociali, salute, piat-
taforme social. Ha collaborato
con una serie di testate naziona-
li. È laureata in Scienze politi-
che alla “Cesare Alfieri” di
Firenze, specializzata in
Giornalismo e comunicazione
d’impresa alla “Luiss Guido
Carli”. Porta avanti incontri con
le scuole sui grandi temi del
nostro tempo. La rosa di
Marghe è il suo primo roman-
zo. Il 20 agosto appuntamento
con il Romanzo L’entità dei
danni di Giulio Laurenti.
Partecipa Francesco D’Errico,
compositore jazz. Una bomba
ha fatto saltare in aria la villa
del direttore dell’Agenzia del
Farmaco. Il borgo di
Castiglioncello è invaso dai
giornalisti, la notizia fa il giro
del mondo e occorre trovare un
colpevole. L’agente infiltrato
che doveva sventare l’attentato
ha fallito. Un nuovo agente
viene incaricato di sbrogliare la
matassa di sospetti. Un roman-
zo che narra in tempo reale un
tempo sospeso, edizioni Efesto.
Giulio Laurenti è uno scrittore.
Ha pubblicato i racconti “3 etti
& 1/2” con Pequod, i romanzi
“Suerte” – Einaudi e “La madre
dell’uovo”, Effigie edizioni; il

libro per bambini “Paride e il
pomo della discordia” –
Lisciani editore. Con Amazon,
nel lockdown, ha pubblicato la
prima parte del romanzo di rac-
conti “Dio sa tutto ma non que-
sto”. Poesia: “Dire&Disdire”,
Ghaleb editore; “La giraffa con
il nodo in gola”, Perrone edito-
re. “In circostanze normali”
poesia – Edizioni Ensemble,
2023. Si è occupato di cinema,
web, produzione di vini e tipo-
grafia a caratteri mobili. Il 27
agosto, sempre alle 21.30 incon-
tro con L’Italia dei giganti di
George Labrinopoulos, modera
Lisa Bernardini, stampa estera.
Un saggio con cinque interviste
a Pertini, Cossiga, Andreotti,
Craxi e un inedito di Papa
Giovanni Paolo II con la prefa-
zione di Stefania Craxi. Pegasus
edizioni. George
Labrinopoulos è un giornalista,
nato ad Atene. Giunge in Italia
nel 1972 iscritto all’Università
per Stranieri di Perugia e poi a
Lettere e Filosofia a Roma. Vive
a Roma e dal 1990 è cittadino
italiano. È stato corrispondente
per testate greche. Nel 1980
entra nell’associazione Stampa
estera in Italia, della quale è
ancora membro effettivo.
Nell’arco di questi anni ha lavo-
rato per vari quotidiani greci,
oltre che per un’emittente

radiofonica. Al momento colla-
bora con il Corriere del Sud. Il 3
settembre, alle 21.30 uno studio
inedito DONNE PIRATA Vite
ribelli sul mare, di Rosaria
Guerra, sulla storia del mare e
della pirateria tutto al femmini-
le, con un excursus storico che
va dal VI secolo a.C. ai nostri
giorni. Sono storie di emancipa-
zione e di realizzazione perso-
nale: oltre trenta donne pirata,
corsare, armatrici, capitane, e
comandanti di vascello raccon-
tate attraverso un’ampia e
approfondita analisi delle fonti,
tra realtà, mito e leggenda.
Youcanprint Editore. Rosaria
Guerra è laureata in Lettere,
giornalista professionista e pit-
trice dilettante. Ha scritto, tra-
dotto e disegnato per varie
testate cartacee e online. Si è
occupata dei contenuti per Il
Boccaccio riveduto e scorretto
di Dario Fo e per il progetto
multimedialeIl Caffè Letterario
di «Repubblica-L’Espresso».
Ha contribuito alla biblioteca
digitale Europeana, curato l’uf-
ficio stampa di eventi culturali
e gastronomici, e collaborato a
progetti di formazione giornali-
stica e linguistica. Nel 2014 ha
pubblicato con Jacopo Fo il sag-
gio Perché gli svizzeri sono più
intelligenti (Barbera Ed.). Infine
il 10 settembre presentazione
della raccolta di racconti Con la
mano sotto il mento di Alessia
Latini, modera Francesca
Lazzeri. Sei narrazioni nelle
quali insidie, reali o apparenti,
visibili o celate, si palesano agli
individui nella loro vera natura
troppo tardi o, semplicemente,
come il miraggio di una realtà
che diverrà migliore. Scatole
Parlanti editore. Autrice Alessia
Latini, laureata in Lettere e
negli anni ha contribuito a testi
di narrativa e saggistica.
Giornalista pubblicista ha colla-
borato con testate cartacee e on
line spesso occupandosi di
rubriche di arte e cultura.

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e neroCENTRO STAMPA

ROMANO

Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
locandine, manifesti,
volantini, brochure,
partecipazioni, inviti,
carte intestate,
menu, buste ecc...
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#EstateMilitante
del PD di Santa
Marinella
Domani il Segretario Regionale 
Daniele Leodori sarà al Porto Turistico

Il Partito Democratico di Santa
Marinella, in linea con la
segretaria nazionale Elly
Schlein, ha voluto organizzare
un incontro #estate militante,
dai vertici all’ultimo degli
iscritti, come del resto già
accade in tutto il Paese, perché
è importante per il PD ritorna-
re tra la gente e portare temi
che interessano tutti e dei
quali si parla purtroppo poco
e in modo confuso, quindi
abbiamo voluto esserci, nono-
stante il caldo e la gente pro-
iettata alle
vacanze.�L’incontro si terrà
Giovedì 3 Agosto al Porto
Turistico di Santa Marinella
presso il foof drink “La
Terrazza del Porto”.�Sono
invitati gli iscritti, i delegati
PD, i simpatizzanti e i cittadi-
ni tutti. E’ importante parteci-
pare.�Il nostro incontro sarà
possibile grazie alla disponibi-
lità che il Segretario Regionale
Daniele Leodori, mi ha accor-
dato non appena gliel’ho chie-
sta, ma lo stesso hanno fatto le
consigliere regionali Michela
Califano e Eleonora Mattia,
Emiliano Minnucci direzione

regionale e Rocco Maugliani
Segretario Provinciale. Con
questo parterre di eccellenza
potremo condividere e appro-
fondire temi importanti come
l’autonomia differenziata e il
pnrr, il lavoro, la sanità, ma
anche fissare i punti salienti
per quella che sarà la pro-
grammazione del prossimo
autunno che vedrà una mobi-
litazione dal basso del Partito
Democratico, soprattutto per
contrastare il Governo centra-
le.�L’estate militante conti-
nuerà con i GD i giovani
democratici da poco costituiti-
si con il Circolo GD Tirreno
che hanno in programma delle
attività tutte loro e che propor-
ranno nei vari comprensori
Santa Marinella, Cerveteri,
Ladispoli.�Mi sono impegna-
ta perché il circolo Pd Santa
Marinella abbia un ruolo da
protagonista sia in questa
#estatemilitante, sia nel pros-
simo futuro, con nuovi incon-
tri, perché è un circolo che ha
al suo interno molte risorse
che vanno colte in una vera
elaborazione sensata e parteci-
pata.



Magliani: “Ok alla
riqualificazione
del parco pubblico
di via Flavioni”

Civitavecchia: recuperata
un’antica nave romana
Operazione dei Carabinieri Tutela Patrimonio Culturale
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I Carabinieri Tutela Patrimonio
Culturale, coadiuvati dal Centro
Carabinieri Subacquei di Genova
e dal Nucleo Carabinieri
Subacquei di Roma, con l’ausilio
della motovedetta d’altura del
Servizio Navale della Compagnia
Carabinieri di Civitavecchia,
hanno individuato un importante
relitto di un’antica nave oneraria
romana del II-I sec. a.C., adagiata
sul fondale marino. L’eccezionale
rinvenimento è il frutto di un’atti-
vità investigativa della Sezione
Archeologia del Reparto
Operativo del Comando
Carabinieri Tutela Patrimonio
Culturale, coordinata dalla
Procura della Repubblica di
Civitavecchia, in collaborazione
con la Soprintendenza Nazionale
per il Patrimonio Culturale
Subacqueo di Taranto. Il sopral-
luogo ha permesso di rilevare la
presenza di un antico relitto di
nave oneraria romana, risalente al
II-I secolo. a.C., adagiato a circa
160 metri di profondità sul fonda-
le sabbioso, con un carico di centi-
naia di anfore romane tipo

‘Dressel 1 B’, la maggior parte
integre, che hanno formato un
giacimento delle dimensioni di
mt. 12 di larghezza per mt. 17 di
lunghezza, da cui si può ipotizza-
re che la nave potesse superare le
dimensioni di 20 metri. Le opera-
zioni di ricerca e rinvenimento si
sono svolte con l’impiego di
avanzate attrezzature tecniche in
dotazione al Centro Carabinieri
Subacquei di Genova e al Nucleo
Carabinieri Subacquei di Roma,
con l’ausilio della motovedetta
d’altura del
Servizio Navale della Compagnia
Carabinieri di Civitavecchia. In

particolare, è stato impiegato il
robot sistema ROV (Remotely
Operated Vehicle) comprensivo
di sonar ed ecoscandaglio, che,
unitamente alle performanti
caratteristiche della modernissi-
ma motovedetta d’altura classe N
802 ‘Frau’, hanno consentito l’im-
portante rinvenimento e la map-
patura completa del sito archeo-
logico sommerso, determinando
l’ulteriore individuazione, nel-
l’immediato perimetro del relitto,
di due ceppi d’ancora romani in
metallo, appartenenti all’antica
nave. L’eccezionale scoperta rap-
presenta l’importante esempio

del naufragio di una nave roma-
na che affrontava le insidie del
mare nel tentativo di raggiungere
la costa e costituisce testimonian-
za delle antiche tratte commercia-
li marittime. Lo straordinario rin-
venimento è il frutto della siner-
gia e delle competenze tecniche e
investigative dei comparti di spe-
cialità dell’Arma dei Carabinieri,
in cooperazione con le conoscen-
ze storico-scientifiche del
Ministero della cultura, rivesten-
do notevole rilevanza archeologi-
ca, artistica e storica, e mettendo
in evidenza ancora una volta il
valore che lega l’attività di
archeologia subacquea con quella
tipica degli organismi investigati-
vi. 
La Soprintendenza Nazionale per
il Patrimonio Culturale
Subacqueo di Taranto, previa
autorizzazione della competente
Autorità Giudiziaria, ha avviato
le procedure necessarie per censi-
re e salvaguardare l’area archeo-
logica sommersa individuata dai
Carabinieri del Comando Tutela
Patrimonio Culturale.

CIVITAVECCHIA –
«Proseguendo l’attività di riqua-
lificazione delle aree verdi attrez-
zate della nostra città, abbiamo
approvato il progetto definitivo
riguardante la manutenzione
straordinaria del Parco Urbano
di via Flavioni, grazie al quale
saranno realizzate strutture che
consentiranno a bambini e adulti
la migliore fruizione in sicurezza

del parco stesso. Insieme al lavo-
ro prezioso degli uffici, ringrazio
il consigliere Raffaele
Cacciapuoti per il suo importan-
te contributo ai fini della riquali-
ficazione dell’area verde, che
sarà co-finanziata dai fondi del
PNRR e dal Comune di
Civitavecchia». Così il vicesinda-
co e assessore all’Ambiente
Manuel Magliani.

Recuperata un’unità da diporto
incagliata alla Marina di Civitavecchia
L’intervento è stato coordinato dagli uomini della Capitaneria di Porto
Si sono concluse nella tarda mattinata le
operazioni di rimozione dell’unità da
diporto di circa 9 metri, battente ban-
diera francese, che si era incagliata sul
fondale dinanzi la marina di
Civitavecchia nella notte tra giovedì e
venerdì con una sola persona a bordo
fortunatamente giunta a riva illesa.
Constatata la potenziale pericolosità
per la pubblica incolumità la
Capitaneria di Porto ha subito interdet-
to lo specchio acqueo con una
Ordinanza disponendo il posiziona-
mento di panne contenitive da parte
della Soc. TECNOMATE per prevenire
possibili inquinamenti. L’unità è stata

costantemente monitorata dal persona-
le della Guardia Costiera sino al
momento del complesso recupero che è
stato studiato ed eseguito dopo un
sopralluogo dello scafo operato dai
sommozzatori della CO.SE.PO. unita-
mente alle ditte specializzate in mezzi
pesanti di sollevamento Bertini e Movi
Sud. Le delicate operazioni di recupero,
coordinate dal personale della
Capitaneria di porto di Civitavecchia,
hanno consentito grazie al prezioso
lavoro dei sub della Co.Se.Po. di solle-
vare la barca con un mezzo di solleva-
mento e di posizionarla temporanea-
mente sulla riva. Una volta messa in

sicurezza, l’unità nel corso del pomerig-
gio verrà poi spostata con un trasporto
dedicato in un deposito e rimessa nella
disponibilità del proprietario.
“L’intensa collaborazione tra la
Guardia Costiera - commenta il
Direttore Marittimo di Civitavecchia,
Capitano di vascello Michele CASTAL-
DO - e le ditte coinvolte ha consentito di
conseguire il comune obiettivo di
garantire la pubblica incolumità, salva-
guardare l’ambiente marino e costiero e
tutelare la sicurezza della navigazione
anche in considerazione del peggiora-
mento delle condizioni meteomarine
previste oggi nell’area di interesse”.

Con una nota, Tidei, il Sindaco di
Santa Marinella, rende noto
quanto segue. “Si rafforza, sem-
pre più, il profondo e indissolubi-
le legame, che trae origine nel
passato che esiste tra Santa
Marinella e la comunità ebraica.
Un rapporto che, nel reciproco
rispetto, si può dire che oggi sia uno dei motivi di grande orgoglio
per questa amministrazione che non ha mai dimenticato che la cit-
tadina è anche una delle mete preferite, da oltre un secolo per le vil-
leggiatura estiva delle famiglie ebraiche della Capitale. Questo ci
lusinga, ma ci obbliga anche ad avere un riguardo e una attenzione
particolare anche per questi nostri affezionati ospiti, anche metten-
do loro a disposizione come abbiamo fatto da anni, luoghi di culto a
loro dedicati. Ed è per questo che ho molto apprezzato le parole di
riconoscimento che ci sono giunte da parte proprio di rappresentan-
ti della comunità ebraica. Frasi che voglio riportare per esteso per la
loro sincerità e che dimostrano quanto questo legame, come detto si
sia andato consolidando proprio negli ultimi tempi. Già nel lontano
1887 il borgo di pescatori di Santa Marinella,cominciò a popolarsi e
crescere grazie alla famiglia Odescalchi e, pochi anni, dopo la comu-
nità ebraica di Roma scoprì la salubrità dell’aria di questa località di
mare grazie al grande pneumologo, il Generale Medico Guido
Aronne Mendes divenendo luogo di villeggiatura prediletti dalle
famiglie di ebrei. Fu il compianto sindaco Silvio Caratelli, a cui è inti-
tolata l’aula consiliare della nostra nuova sede municipale, a voler
intitolare una via al giovane Michele di Veroli, martire della Fosse
Ardeatine. E noi qui abbiamo voluto piantare un ulivo simbolo della
pace tra i popoli. Per questo ci ha fatto molto piacere leggere questo
nota che ci è stata inviata: “Grazie a Dio anche quest’anno siamo riusci-
ti ad agevolare la vita ebraica a S Marinella durante Luglio e Agosto! Un
sentito grazie al Sindaco di Santa Marinella, Pietro Tidei per la gentilissi-
ma disponibilità e attenzione alle nostre necessità. Alla direzione della
Scuola Carducci per la gentilissima ospitalità grazie alla quale possiamo
pregare insieme secondo il rito ebraico. Grazie infinite alla Conad per l’an-
golo kasher, al Signor Fabrizio e alla Signora Maria Angela del panificio.
L’angolo kasher include: carne fornita da Claudio Spizzichino, latticini cha-
lav Israel forniti da Marco Sed Yotvata e cibo fornito dalla Dolce Kosher”.

Si rafforza il legame
tra Comune di S. Marinella
e la Comunità Ebraica



Il ministro Fitto nelle
comunicazioni del governo
sulla revisione degli investimenti

“Sul Pnrr
fatto tutto ciò
che si doveva”

I dati contenuti nell’ultimo bilancio:
nei “beni” anche il simbolo della Fiamma tricolore
Fondazione An, lo “scrigno”
di Meloni. In cassaforte
un patrimonio da 57 mln

"L'autonomia è nel programma di gover-
no, non fare l'autonomia significa venir
via da un patto sottoscritto, e quando i
patti si rompono poi non sai mai dove si
va a finire...". Lo ha detto il governatore
del Veneto, Luca Zaia, alla festa della
Lega in corso a Cervia. "Se l'autonomia
non arrivasse nel 2024 - ha avvertito il
governatore del Veneto - vuol dire che
abbiamo fallito come obiettivo... Ma non
fallisce la Lega, fallisce il governo: perché
questo - ha scandito - è un impegno di
governo”. Interpellato sulle polemiche
relative alla revoca del Reddito di cittadi-

nanza, Zaia ha poi scandito: "Ci vuole
rispetto nei confronti di chi non riesce a
sbarcare il lunario: è innegabile che ci
siano cittadini che vivono difficoltà
oggettive, ma dire che un baldo giova-
notto in perfetta forma fisica non possa
trovarsi un lavoro è difficile... L'aiuto a
chi è in difficoltà deve essere dato, ma
una revisione del modello va fatta.
Rispetto per chi ha bisogno e deve essere
aiutato, per il resto gli altri si devono tro-
vare un lavoro". E sulla guerra della
Russia contro Kiev: "E' stato giusto aiuta-
re e dare sostegno con le armi

all'Ucraina, ma se il gioco di Putin è alza-
re l'asticella, fino a che punto possiamo
andargli dietro? Siamo partiti dalla cer-
bottana, poi lo schioppo, bazooka, i carri
armati, gli aerei, la bomba atomica... A
un certo punto bisogna fermarsi...".
Infine, sui diritti alle coppie omosessuali,
Zaia ha concluso: "Io penso che l'omofo-
bia sia una patologia, come centrodestra
non dobbiamo il pudore che questi temi
li possano trattare solo quelli di sinistra.
Sono temi che non devono avere colore
politico, sarebbe un errore se nel centro-
destra non ne parlassimo".

Zaia: “L’autonomia è nel programma
Se non si farà, avrà fallito il governo”

Qualcuno l'ha ribattezzato lo
“scrigno” di Giorgia Meloni.
Anche se c'è un legame stretta-
mente politico e non propriamen-
te giuridico con Fratelli d’Italia, di
fatto il partito della premier può
usufruire del suo vasto “portafo-
glio case”. Stiamo parlando della
Fondazione Alleanza Nazionale,
costituita il 18 novembre 2011 con
apposito rogito notarile, che oltre
al tesoro dell'ex Msi (formato da
immobili del valore di 27 milioni
di euro e circa 30 milioni di euro in
Fondi di deposito bancari), custo-
disce il patrimonio culturale dei
“patrioti”, a cominciare dallo sto-
rico simbolo della Fiamma tricolo-
re. Un logo che identifica anche il
“partito di Giorgia” e ne rappre-
senta la continuità con il passato.
Non solo. La vicinanza con la lea-
der di Fratelli d'Italia è anche “fisi-
ca” e “familiare”: la Fondazione
ha i suoi uffici e l'archivio in via
della Scrofa 39, stesso luogo della
sede nazionale dei meloniani e nel
suo organigramma (come compo-
nente del cda) spunta il nome
della sorella del presidente del
Consiglio, Arianna, attuale
responsabile del tesseramento di
Fdi (subentrata a uno dei consi-
glieri di amministrazione divenu-
to ministro nell'autunno scorso).
Secondo l'ultimo bilancio chiuso il
31 dicembre 2022, la Fondazione
presenta un "disavanzo di eserci-
zio" pari a 1 milione 339mila 629
euro ma non c'è un allarme conti.
"E' un disavanzo strutturale", ha
evidenziato all'Adnkronos il
deputato Antonio Giordano, vice-
presidente vicario della
Fondazione, che ha spiegato le
“uscite di cassa”: "Facciamo molta
attività istituzionale per promuo-
vere la cultura della destra italia-
na, attraverso varie iniziative ed
eventi sul territorio, e lavoriamo
tanto per la diffusione del 'Secolo
d'Italia', che resta uno dei nostri
principali costi, giornale on line
diventato nel tempo una delle
testate di riferimento per l'intera
area valoriale". Il principale asset,
dunque, è rappresentato dai beni
immobili: appartamenti e palazzi,
sedi di sezioni (la maggior parte
periferiche) ma anche garage e
scantinati (circa una settantina in
tutto) disseminati sull'intero terri-
torio nazionale, compresa la sede
storica di via della Scrofa al nume-
ro civico 39, provenienti da contri-
buti e risparmi dei militanti del
vecchio Movimento sociale italia-
no, che hanno sempre garantito
sonni tranquilli ad An. Una sorta
di polizza a vita per superare
indenni qualsiasi tempesta politi-
ca. Nel verbale dell'assemblea dei
soci che accompagna l'ultimo ren-
diconto della “Italimmobili srl”, la
società che fa capo alla

Fondazione An, si fa riferimento a
una delle ultime operazioni di
rilievo: l'acquisto di un negozio
situato in vicolo della Vaccarella,
12, a Roma, autorizzato dalla
Fondazione ed effettuato, tramite
la srl, grazie a un finanziamento
della Fondazione stessa. "Allo
stato attuale si aggira intorno ai 27
milioni di euro il valore degli
immobili di An confluiti intera-
mente nella società 'Italimmobili
srl'", ha precisato Giordano, impe-
gnato, insieme a tutto il Consiglio
di amministrazione, ad assicurare
una gestione oculata e redditizia
dei vari cespiti. A questa somma

vanno aggiunti i circa 30 milioni di
euro in “titoli immobilizzati”,
ovvero Fondi di deposito presso
istituti di credito (da Unicredit a
Intesa San Paolo), che investono
prevalentemente in titoli di Stato.
Per l'esattezza si tratta di 29 milio-
ni 548mila 102 euro, previsti nella
voce “Altri titoli” del rendiconto
finanziario. "Abbiamo preferito
fare degli investimenti a lungo ter-
mine, è stata una scelta di estrema
prudenza e trasparenza", ha
aggiunto Giordano, che ha preci-
sato: "Nessuna scelta arbitraria,
nessuna banca amica, semplice-
mente le banche top italiane e la

migliore in Europa". La
Fondazione An, presieduta da
Giuseppe Valentino, che può con-
tare anche su una liquidità di oltre
un milione di euro, detiene il 100
per cento di “Italimmobili srl” con
sede legale a Roma, un capitale
sociale di 1 milione 530mila euro e
un patrimonio netto di 1 milione
341mila 865 euro al 31 dicembre
scorso. Non solo: nel suo portafo-
gli c'è pure il 100 per cento del
“Secolo d'Italia srl”, con sede lega-
le sempre a Roma, un capitale
sociale di 87mila 300 euro e un
patrimonio netto di 2 milioni
261mila 646 euro. Inoltre, nel cda
della Fondazione An non compa-
iono solo i nomi di big Fdi (da
Ignazio La Russa a Roberto Menia
e Fabio Rampelli, solo per citare i
parlamentari di lungo corso, ma
anche Italo Bocchino attuale diret-
tore del “Secolo d'Italia”) ma
anche di altri partiti di centrode-
stra come l'azzurro Maurizio
Gasparri.

“Rivendico con forza l’azio-
ne del governo e del presi-
dente del Consiglio, Giorgia
Meloni, per i risultati rag-
giunti” sul Piano nazionale
di ripresa e resilienza (Pnrr).
Lo ha detto il ministro per gli
Affari europei, le Politiche di
coesione e il Pnrr, Raffaele
Fitto, nel corso delle comuni-
cazioni del governo sulla
revisione complessiva degli
investimenti e delle riforme
inclusi nel Piano approvato
dall’Unione europea.
“Quando, al Consiglio euro-
peo di febbraio, il presidente
del Consiglio ha individuato
come tema necessario l’inse-
rimento della flessibilità nei
programmi come il Pnrr e la
coesione ha compiuto una
scelta lungimirante”, ha
detto Fitto. “Lavoreremo per
salvaguardare tutti gli inter-
venti” legati al Pnrr “sino in
fondo”, ha continuato il

ministro. “Abbiamo la possi-
bilità di capire quali progetti
potranno essere spostati su
altri piani di intervento”. La
Commissione europea “ha
dato il via libera venerdì
scorso alle proposte del
governo sulle modifiche
della terza rata e a quelle
proposte della quarta rata:
un lavoro di cui sono molto
soddisfatto che ha portato ad
un apprezzamento da parte
dei vertici di Bruxelles”, ha
spiegato Fitto. “Ciò mostra
che che il dialogo con
Bruxelles è stato molto posi-
tivo”, ha aggiunto. Il gover-
no, insediatosi a fine ottobre,
ha affrontato le questioni
relative alla terza rata del
Pnrr tenendo conto del mag-
gior numero di obiettivi da
raggiungere e la complessità,
ha continuato il ministro. “I
55 obiettivi da raggiungere
entro il 31 dicembre si basa-
vano sulla necessità di mette-
re a terra gli investimenti”,
ha aggiunto Fitto, secondo
cui serve “un approccio
diverso rispetto a quanto
avvenuto sino a oggi”. Sulla
terza e quarta rata il governo
ha dovuto svolgere un lavo-
ro molto complesso: sono
serviti 47 interventi normati-
vi e amministrativi nella fase
di verifica, ha continuato il
ministro, “si è intervenuti
con oltre un centinaio di riu-
nioni in presenza e online
per definire con la
Commissione europea le
soluzioni per arrivare a una
conclusione”. Dopo aver rag-
giunto 54 obiettivi su 55
della terza rata del Pnrr, dati
alcuni dubbi interpretativi e
sul lavoro fatto in preceden-
za, il governo ha proposto in
accordo con la Commissione
europea lo spostamento di
un obiettivo sulla quarta
rata, ha proseguito il mini-
stro “Ciò ha comportato un
accordo serio e costruttivo
con la Commissione che ha
portato alla definizione della
terza rata con 18,5 miliardi di
euro di pagamento e lo spo-
stamento del 55mo obiettivo,
i posti letto per gli studenti
universitari”, ha detto Fitto.
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Sono iniziati i lavori per un progetto, del costo
complessivo di 2,8 miliardi di euro, che servirà
a costruire il primo cavo elettrico che colleghe-
rà il Regno Unito alla Germania. Ad annun-
ciarlo è stata la società  NeuConnect
Interconnector, che sta guidando l’iniziativa di
collegare per la prima volta due dei maggiori
mercati energetici europei con un impianto di
ultima generazione e dal forte impatto innova-
tivo. Il collegamento energetico, infatti, si
estenderà per oltre 725 chilometri di lunghez-
za, principalmente sotto il mare, e sarà uno dei
più grandi progetti di interconnessione mai
realizzati al mondo. I cavi, una volta messi a

sistema, potrebbero trasferire, se utilizzati alla
massima potenza, fino a 1,4 gigawatt (Gw) di
elettricità consentendole di fluire in entrambe
le direzioni tra Regno Unito e Germania, ha
puntualizzato NeuConnect in una dichiarazio-
ne. Il progetto contribuirà a rafforzare la sicu-
rezza energetica mentre l’Europa cerca alterna-
tive stabili e durature al gasdotto russo Nord
Stream, ormai fuori uso, dopo l’invasione
dell’Ucraina da parte di Mosca. “NeuConnect
è un progetto chiave per sostenere la Germania
e il Regno Unito nel raggiungimento dei loro
obiettivi climatici e per aumentare la sicurezza
energetica”, ha affermato Miguel Berger,

ambasciatore tedesco nel Regno Unito. “È il
più grande progetto infrastrutturale anglo-
tedesco mai realizzato finora e ci consentirà di
condividere l’energia in eccesso, evitando lo
spreco di rinnovabili con riduzione dei costi e
notevoli benefici climatici”. Il progetto è finan-
ziato dalla francese Meridiam, dalla tedesca
Allianz Capital Partners e dalla giapponese
Kansai Electric Power con un consorzio di oltre
20 banche e istituzioni finanziarie, tra cui la Uk
Infrastructure Bank e la Banca europea per gli
investimenti (Bei). NeuConnect, che ha ottenu-
to il via libera finanziario nel luglio 2022,
costruirà nuove stazioni di conversione sul-

l’isola di Grain, nel sud-est dell’Inghilterra, e
nella regione di Wilhelmshaven, nella Bassa
Sassonia, nel nord della Germania, collegate da
cavi sottomarini che viaggiano attraverso
acque britanniche, olandesi e tedesche.

Iniziati i lavori dell’innovativo progetto energetico NeuConnect che collegherà i due Paesi

Berlino-Londra, la Brexit non abita qui

L'area di Stoccolma, seguita
dall'Ile de France (Parigi) e
dall'Alta Baviera (Monaco),
sono le zone più attrattive per
i giovani talenti che cercano
un’occupazione gratificante e
remunerativa, mentre le
regioni italiane non brillano
in maniera particolare per le
opportunità offerte alle nuove
generazioni, anche se in pos-
sesso di curricula prestigiosi.
È quanto rivela uno studio
condottp dalla Fondazione
Nord Est che ha elaborato il
Regional Attractivness Index
sulla base di 26 parametri rag-
gruppati in cinque aree, in
modo da stilare una gradua-
toria quanto più possibile
oggettiva ed esauriente. Tra le
prime venti regioni, ce ne
sono otto tedesche e tre olan-
desi (Regno Unito e Svizzera
non sono incluse per carenza

di statistiche omogenee e
anche a motivo dei parametri
diversi utilizzati, trattandosi
di territori extra-Ue, per que-
sto tipo di indagini). A secon-

da del punteggio cosiddetto
Rai, le regioni europee sono
state suddivise in altrettanti
cinque grandi gruppi: le tre
migliori (Stoccolma, l'Ile-de-

France e l'Oberbayern appun-
to) hanno ottenuto un Rai
oltre 60; la seconda fascia ha
ricompreso invece 23 regioni
con un Rai tra 50 e 60. In nes-

suna delle prime due macroa-
ree ce n’è una italiana:
Lombardia, Veneto, Lazio,
Emilia-Romagna, Friuli-
Venezia Giulia, Provincia
Autonoma di Trento,
Piemonte, Liguria e Umbria
(in ordine di Rai decrescente),
unanimemente considerate a
livello nazionale come la loco-
motiva economica del Paese e
quindi le zone nelle quali si
concentrano comunque le
possibilità maggiori, sono sol-
tanto in terza fascia, con un
punteggio Rai tra 40 e 50.
Nella quarta fascia (Rai tra 30
e 40) ci sono molte regioni
della Francia, della Spagna,
della Polonia e otto ancora
dell'Italia, quasi tutte del
Centro-Sud (in particolare,
Toscana, Marche, Provincia
Autonoma di Bolzano,
Abruzzo, Molise, Sardegna,

Basilicata e Puglia). In ultima
fascia ecco le rimanenti quat-
tro italiane: Valle d'Aosta,
Campania, Sicilia e Calabria. I
Paesi più attrattivi sono, nel-
l'ordine, Lussemburgo (che è
un caso speciale e poco signi-
ficativo per l’esiguità numeri-
ca del campione), Paesi Bassi e
Svezia; seguiti da Irlanda,
Germania, Danimarca,
Austria, Slovenia e Belgio.
L'Italia è su un gradino più
basso ed è caratterizzata da
una forte dispersione di risul-
tati regionali, che rispecchia il
grande divario nei livelli di
attrattività di talenti tra le
regioni del Nord e quelle del
Sud. La distanza tra le regioni
europee migliori e quelle ita-
liane del Nord-Est - fanno
notare gli autori della ricerca
Shira Fano e Gianluca Toschi -
è significativa “per il basso
numero di laureati rispetto
alla media europea, per la
ridotta quota di lavoratori
impiegata in settori creativi e
di lavoratori della conoscenza
e per la minor produzione di
marchi e brevetti, quest'ulti-
ma effetto più dell'arretratez-
za della cultura imprendito-
riale che della dimensione
delle imprese”. 
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Le regioni del Nord-Est e il Lazio solo nel terzo dei gruppi valutati come più “attrattivi”
Giovani talenti? L’Italia resta a secco
Stoccolma e Parigi senza rivali in Ue

La Bank of England ha annunciato
che l’ex presidente della Federal
Reserve degli Stati Uniti e Premio
Nobel per l’Economia, Ben
Bernanke, guiderà un team per la
revisione delle previsioni econo-
miche effettuate dalla Banca cen-
trale del Regno Unito. La scelta è
sembrata essere, agli osservatori,
una risposta alle critiche piovute
da ogni parte del Paese sulla len-
tezza con cui la stessa Banca cen-
trale britannica ha agito per conte-
nere l’inflazione che ha duramen-
te colpito famiglie e imprese negli
ultimi mesi. Bernanke, che ha gui-
dato la Federal Reserve americana
durante la crisi finanziaria globale
iniziata nel 2008 e fino al 2014,
sosterrà un’indagine esterna sul-
l’approccio della BoE rispetto alla
capacità di previsione e di gestio-
ne della politica monetaria. “La
revisione ci permetterà di fare un
passo indietro rispetto alla situa-
zione attuale e riflettere su dove i
nostri processi necessitino di adat-
tarsi in maniera migliore rispetto a
un mondo in cui affrontiamo sem-
pre più incertezze significative e

sfide estremamente importanti”,
ha dichiarato il governatore della
Bank of England, Andrew Bailey.

La nomina di Bernanke è arrivata
dopo che la Bank of England ha
dovuto affrontare critiche severe,

come detto, da parte di politici ed
economisti per non essere riuscita
a prevedere l’importante aumento

del tasso di inflazione e, d’altro
canto, per non essere riuscita a
ricondurlo rapidamente almeno
sotto controllo. Il costo della vita
nel Regno Unito è salito fino
all’11,1 per cento l’anno scorso a
seguito della fine dei lockdown
della pandemia, delle ripercussio-
ni della guerra in Ucraina e della
(prevedibile) carenza di lavoratori
dopo l’uscita di Londra
dall’Unione europea, che ha por-
tato a un ampio aumento di salari
e prezzi. Secondo quanto ha ripor-
tato il comunicato che ha dato la
notizia della nomina, Bernanke
verrò affiancato dai componenti
di un ufficio di valutazioni indi-
pendenti della Bank of England.
“Per la ricerca su banche e crisi
finanziarie”, nel 2022 il Premio
Nobel per le scienze economiche
venne assegnato a tre economisti
americani tra cui, appunto, Ben
Bernanke, già presidente della
Federal Reserve dal 2006 al 2014,
insignito insieme ai professori
Douglas Diamond, dell'Università
di Chicago, e Philip Dybving,
dell'Università di Saint Louis.

Bernanke dalla Fed alla Bank of England
Contro il carovita Londra sceglie il Nobel



Un nuovo vaccino che mira alle
cellule infiammate del cervello
associate alla malattia di
Alzheimer potrebbe rappresenta-
re la chiave per prevenire o modi-
ficare il corso di una delle patolo-
gie più gravi, soprattutto fra gli
anziani. L’ipotesi è frutto di una
ricerca preliminare presentata al
congresso dell’American Heart
Association 2023 che si svolge a
Boston fino a domani ed è dedi-
cato alle ultime scoperte in
campo cardiovascolare. In prece-
denza, i ricercatori
dell’Università di Medicina della
Juntendo a Tokyo, in Giappone,
avevano sviluppato un vaccino
per eliminare le cellule che espri-
mono la glicoproteina associata
alla senescenza (Sagp): il vaccino
senolitico aveva migliorato diver-
se patologie legate all’invecchia-
mento, tra cui l’aterosclerosi e il
diabete di tipo 2 nei topi. Un altro
studio aveva anche rilevato che le
Sagp sono altamente espresse
nelle cellule gliali delle persone
affette dalla patologia di
Alzheimer. Sulla base di questi
risultati, i ricercatori hanno testa-
to questo vaccino nei topi per col-
pire le cellule che sovraesprimo-
no Sagp e trattare la malattia.
“Attualmente la malattia di
Alzheimer rappresenta il 50–70
per cento dei casi di demenza nel
mondo. Il test del nostro vaccino
innovativo su topi offre una
potenziale via per prevenire o
modificare la malattia. La sfida
futura sarà ottenere risultati simi-
li negli esseri umani”, ha dichia-
rato l’autore principale dello stu-
dio, Chieh-Lun Hsiao, dottore in
Filosofia, un borsista post-dotto-
rato del dipartimento di Biologia
e medicina cardiovascolare

dell’Università di Medicina della
Juntendo a Tokyo. “Se il vaccino
si dimostrasse efficace negli esse-
ri umani, rappresenterebbe un
grande passo avanti per ritardare

la progressione della malattia o
persino prevenirne l’insorgen-
za”. Nello studio, il team di ricer-
ca ha creato un modello della
malattia di Alzheimer che ha

riprodotto, nel topo, le caratteri-
stiche di quella che colpisce un
cervello umano e ha simulato la
patologia indotta dall’amiloide
beta. Per testare l’efficacia del

vaccino Sagp, i topi sono stati
trattati con un vaccino di control-
lo o con il vaccino Sagp a due e
quattro mesi di età. Di solito, le
persone allo stadio avanzato

dell’Alzheimer mancano di
ansia, il che significa che non
sono consapevoli di ciò che li cir-
conda. I topi che hanno ricevuto
il vaccino hanno manifestato
ansia, il che indica che erano più
cauti e più consapevoli delle cose
che li circondavano, un segno
che, secondo gli studiosi, potreb-
be indicare un miglioramento
della malattia. Inoltre, sono state
ridotte diverse biomolecole
infiammatorie associate
all’Alzheimer. In sintesi, lo studio
ha rilevato che il vaccino Sagp ha
ridotto significativamente i depo-
siti di amiloide nei tessuti cere-
brali situati nella regione della
corteccia cerebrale, responsabile
dell’elaborazione del linguaggio,
dell’attenzione e della risoluzione
dei problemi. Inoltre, è stata
dimostrata una riduzione delle
dimensioni delle cellule astrocita-
rie (il tipo di cellula gliale più
abbondante nel cervello e una
specifica molecola infiammato-
ria) nei topi che hanno ricevuto il
vaccino. È stata osservata anche
una riduzione di altre biomole-
cole infiammatorie, il che impli-
ca un miglioramento dell’in-
fiammazione cerebrale in rispo-
sta al vaccino Sagp. Un test
comportamentale (dispositivo a
labirinto) sui topi a sei mesi di
età ha rivelato che quelli che
avevano ricevuto il vaccino
Sagp hanno reagito significati-
vamente meglio al loro ambien-
te rispetto a quelli che avevano
ricevuto il vaccino placebo. I
topi vaccinati con Sagp hanno
mostrato un comportamento
simile a quello dei topi sani nor-
mali e anche maggiore consape-
volezza del loro ambiente circo-
stante.

Uno scanner a ultrasuoni indossabile e di
facile utilizzo potrebbe agevolare la dia-
gnosi precoce del cancro al seno. Lo
dimostra uno studio dell'Istituto di tecno-
logia del Massachusetts e dell'Università
tecnologica di Xi'an, pubblicato su
“Science Advances”. I ricercatori hanno
sviluppato un nuovo “cerotto” piezoelet-
trico a ultrasuoni in grado di rilevare ano-
malie del tessuto mammario di circa 3
millimetri di larghezza. Il patch mamma-
rio a ultrasuoni consente una scansione
precisa e non invasiva del tessuto profon-
do. "Il dispositivo indossabile, che si adat-
ta facilmente a superfici ampie e curvili-
nee, potrebbe consentire un nuovo
approccio non invasivo e di facile utilizzo
per la diagnosi del tumore al seno", ha
spiegato Wendy Du, dell''Istituto di tec-
nologia del Massachusetts. Gli approcci
tradizionali per la diagnosi di questa
tipologia neoplastica prevedono, in gene-
re, tecniche costose e invasive, alcune
delle quali espongono le pazienti a radia-
zioni nocive. L'ecografia è un'alternativa
comune, ma le procedure di diagnosi
rimangono macchinose e complesse. Gli
scienziati hanno esplorato l'elettronica a
ultrasuoni, che utilizza materiali piezoe-
lettrici estensibili e conformabili per una
varietà di applicazioni di monitoraggio
della salute indossabili, per l'imaging del
seno. I dispositivi di scansione piezoelet-
trici devono essere ottimizzati per bilan-

ciare l'estensibilità e la deformabilità con
la capacità di produrre immagini stabili e
di alta qualità, un compito difficile per
superfici ampie e curvilinee. Per affronta-
re questa sfida, i ricercatori hanno svilup-
pato un patch mammario indossabile con
trasduttore a ultrasuoni 1D phased array,
realizzato con materiali cristallini piezoe-
lettrici, in grado di produrre scansioni
precise e profonde del tessuto mammario
con un tracker mobile, tecnologia che
serve a monitorare le attività, in modo da
carpire informazioni e raccogliere dati da
cui trarre vantaggio. Il dispositivo, appli-
cato a un reggiseno in tessuto morbido,
contiene un design a nido d'ape con quin-
dici sezioni esagonali che forniscono
struttura e flessibilità e guidano un trac-

ker collegato che attraversa il patch lungo
percorsi specifici. Il tracker è in grado di
ruotare di 360 gradi, producendo imma-
gini su ampie aree e da diverse angola-
zioni. I ricercatori hanno testato il dispo-
sitivo su una donna con una storia di cisti
al seno e hanno provato che questo era in
grado di rilevare cisti di circa 3 millimetri,
un risultato promettente per la potenzia-
le individuazione di tumori al seno in
fase iniziale. "Questo lavoro è il pioniere
di una tecnologia a ultrasuoni sul corpo,
prima nel suo genere, per l'imaging e lo
screening del tessuto mammario e rap-
presenta un nuovo metodo non invasivo
per monitorare i cambiamenti dinamici
del tessuto mammario", hanno concluso
gli autori. 

Diagnosi precoce del tumore al seno:
il futuro è nello scanner da indossare
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Presentati a Boston i risultati di una ricerca
dell’Università di Medicina della Juntendo di Tokyo

Alzheimer, un altro
passo verso il vaccino
Confortanti gli esiti degli studi sui topi:
il siero ha curato le cellule infiammate del cervello

Una versione economica della
ketamina per il trattamento
della depressione grave si è
dimostrata efficace in uno stu-
dio “in doppio cieco” che l’ha
confrontata con un qualsiasi
placebo. Nella ricerca, pubbli-
cata sul “British Journal of
Psychiatry”, i ricercatori
dell’Università di New South
Wales (Unsw) di Sydney, in
Australia, e dell’istituto affilia-
to Black Dog Institute, hanno
scoperto che più di un quinto
dei partecipanti ha raggiunto la
remissione totale dei sintomi
dopo un mese di iniezioni
quindicinali, mentre un terzo
ha avuto un miglioramento dei
sintomi di almeno il 50 per
cento. Lo studio è stato realiz-
zato in collaborazione tra sei
unità accademiche cliniche per
i disturbi dell’umore in
Australia e una in Nuova
Zelanda ed è stato finanziato
dal Consiglio australiano per la
ricerca sulla salute e la medici-
na (Nhmtc). “Per le persone
con depressione resistente al
trattamento, ossia coloro che
non hanno beneficiato dei

diversi modi di terapia verbale,
degli antidepressivi comune-
mente prescritti o della terapia
elettroconvulsiva, la remissione
del 20 per cento è effettivamen-
te un risultato abbastanza
buono”, ha affermato la ricerca-
trice principale, Colleen Loo.
“Nel nostro studio, abbiamo
scoperto che la ketamina era
chiaramente migliore del place-
bo, con il 20 per cento dei parte-
cipanti che ha riportato la
scomparsa della depressione
clinica rispetto al solo 2 per
cento del gruppo del placebo.
Questa è una differenza enor-
me e molto evidente, che forni-
sce prove definitive nel campo,
che fino ad ora poteva contare
solo studi più piccoli e limitati
che confrontavano la ketamina
con il placebo”.

Depressione grave
La ketamina aiuta
il percorso di cura





“Jazz&Image” la kermesse
musicale che si svolge nello
splendido scenario del Parco
del Celio, a due passi dal
Colosseo con la direzione arti-
stica dell’Alexanderplatz di
Eugenio Rubei, non si fermerà
neanche in questo mese di ago-
sto. Anzi proseguirà con un
cartellone eccezionale fino a
mercoledì 6 settembre. Si
riprenderà quindi con Jim
Porto un grande compositore,
pianista e cantante brasiliano
molto conosciuto a Roma, gio-
vedì 3. Virtuoso del samba-
jazz, e considerato oggi uno
dei massimi esponenti della
musica brasiliana in Italia, por-
terà sul palco lo show “Bossa
Jazz” con il suo nuovo quartet-
to. Venerdì 4 alle 19,30, sarà la
volta del quartetto Conjunto
Chroma, seguito alle ore 21,00,
dall’artista Yamandu Costa,
uno dei maggiori fenomeni
della musica brasiliana di tutti
i tempi, chitarrista e composi-
tore nonché eclettico strumen-
tista. Il suo stile è ricco di
milonghe, tanghi, zambas e
chamané con cui riesce ad
incarnare un mix musicale di
rara personalità sulla sua chi-
tarra a 7 corde. Sabato 5 sarà la
volta di Susanna Stivali e del
Trio Corrente. Un progetto ori-
ginale, con musiche ed arran-
giamenti scritti appositamente
tra l’Italia e il Brasile con l’ec-
cellenza strumentale e compo-
sitiva di musicisti come Fabio
Torres, Edu Ribeiro e Paulo
Paulelli. Seguirà domenica 6 il
David Kikoski Trio, con il lea-
der da molti anni riconosciuto
come uno dei più completi e
efficaci pianisti presenti sulla
scena jazz mondiale. Lunedì 7
tutto da ascoltare l’Andrew
McCormack Trio, pianista
inglese che sul palco sarà
accompagnato da Marco
Fratini al basso e Roberto
Gatto alla batteria. Martedi 8 e
mercoledì 9 si esibirà Rosario
Giuliani con il progetto
“Logbook”. Per questo nuovo
bellissimo “viaggio” Giuliani
ha scelto musicisti con i quali
da tempo esiste una collabora-
zione feconda, ovvero Pietro
Lussu al piano, Dario Deidda
al basso elettrico e Sasha
Mashin alla batteria. Giovedì
10 molto atteso il concerto di
Fabrizio Bosso e Javier Girotto
con i “Latin Mood”. Dopo
alcuni anni di pausa torna con
rinnovata energia la formazio-
ne guidata da Fabrizio Bosso e
Javier Girotto. Un nuovo
repertorio pieno di creatività
nonché una nuova occasione
per produrre quel linguaggio
infinitamente variegato che è il
Latin Jazz. Nel concerto non
mancheranno brani storici del
gruppo, tratti dagli album
“Sol” e “Vamos”. Venerdì 11 e

sabato 12 si esibirà Rosalia De
Souza Saudade l’affascinante
ed acclamata interprete carioca
con le musiche e le atmosfere
dei più grandi autori brasilia-
ni. Domenica 13 
sarà sul palco con “Musica
Pintada” il cantante e tastieri-
sta Israel Varela che per l’occa-
sione celebrerà anche i suoi 23
anni in Italia e che avrà la par-
tecipazione di una band com-
posta da musicisti provenienti
dall’Europa ed Asia come Nita
Aartsen e Francesco Diodati.
Lunedì 14 e martedì 15 sul
palco salirà Javier Girotto e il
suo progetto “Six Sax”. Molto
atteso il ritorno di una delle
prime formazioni fondate da
Javier Girotto agli inizi della
sua carriera italiana, che com-
prende quattro sax, un basso e
una batteria. Oggi li rincontria-
mo con Javier Girotto al barito-
no e al soprano, Paolo Recchia
e Daniele Tittarelli all’alto,
Gianni Savelli al tenore e gli
amici di sempre Marco
Siniscalco al basso e Pietro
Iodice alla batteria, per una
scaletta che comprenderà tutte
le anime del compositore, da
Coltrane a Piazzolla.
Mercoledì 16 Torquato Sdrucia
per Monk e dintorni, giovedì
17 The Nordic Sound of
Suzann Aleksander/ Haavisto
4et. e venerdì 18 con lo Stefano
Sabatini Trio, saranno gli altri
tre appuntamenti di questa
edizione di “Jazz&Image” a
cui seguiranno sabato 19 e

domenica 20, il Marcello Rosa
Brass Star, lunedì 21 l’ Andrea
Gomellini Quintet e martedì 22
con il bis mercoledì 23
Brandon Allen con l’Italian
Quartet. Quest’ultimo, sasso-
fonista australiano di fama
internazionale, in carriera si è
esibito con musicisti quali Eric
Clapton, Kyle Eastwood, Neil
Diamond, Charlie Wood, Phil
Robson, Ronnie Cuber e innu-
merevoli altri. Giovedì 24 e
venerdì 25 si esibirà Maurizio
Giammarco con il quintetto
“Syncotribe”. Il Quintetto
Syncotribe è un’estensione del
percorso musicale iniziato
diversi anni fa da Giammarco,
con Mannutza (piano) e
Morello (batteria), nell’ambito
di un “organ trio” dedito a un
repertorio di originali pensati
ad hoc. Giammarco da molti
anni segue caparbiamente la
sua personale strada di jazz
d’autore. La sua profonda
conoscenza della tradizione,
assimilata in sessant’anni di
dedizione al jazz, continua a
confrontarsi con gli stimoli più
attuali di questa e di molte
altre musiche, fondendosi in
una matura e ponderata sintesi
compositiva. Fra classicità,
ricerca, e spazi di elaborazione
estemporanea, la sua cifra stili-
stica non perde mai un ele-
mento da lui ritenuto prima-
rio: raccontare storie musicali
accattivanti, leggibili e, per
quanto possibile, personali.
Seguirà sabato 26 Lorenzo

Tucci Touch Trio, featuring
Rosario Giuliani. Si intitola
“Touch” questo progetto del
batterista italiano che continua
la sua ricerca sulla possibilità
espressiva offerta da un trio
batteria pianoforte e contrab-
basso, riunendo attorno a sé
due personalità di spicco nel
panorama jazz italiano, ovvero
Claudio Filippini al piano e
Jacopo Ferrazza al basso. Per
questa occasione speciale al
trio di Tucci si aggiunge
Rosario Giuliani, uno fra i più
stimati sassofonisti europei
con il quale Lorenzo Tucci ha
collaborato in diversi dischi di
successo. “Nebula” è un pro-
getto di base a Parigi, creato
nel 2021 dal batterista napole-
tano Francesco Ciniglio che
andrà live domenica 27. A
seguire per questa edizione
2023 che si svolge al Parco del
Celio, lunedì 28 il Silvia Manco
trio. martedì 29 e mercoledì 30
“Tango Negro” con il tributo a
Juan Carlos Caceres e giovedì
31 con il Domenico Sanna Trio,
che ospiterà gli statunitensi
Greg Hutchinson alla batteria
e Ameen Saleem al contrabbas-
so. Il Primo settembre inizierà
con Cinzia Tedesco e il suo
“Italian JazzSongs -
AllStarTrio” featuring Roberto
Guarino (chitarre e program-
mazione elettronica), Flavio
Boltro (tromba e flicorno) e
Pino Jodice (pianoforte). Si
intitola “Italian JazzSongs” il
progetto ideato ed arrangiato

dalla vocalist, che sul palco
affiancata da tre musicisti d’ec-
cezione, è capace di entrare,
con il suo stile raffinato, nelle
grandi canzoni di Paolo Conte,
Lucio Dalla, Renato Zero, Pino
Daniele, Lucio Battisti e di
tanti altri cantautori che, con le
loro composizioni, si sono
avvicinati al mondo del jazz e
del blues.Lunedì 4 seguirà con
il duo Enrico Pieranunzi
(piano) e Thomas Fonnesbaek
( contrabbasso) mentre marte-
dì 5 ecco il trio con Enrico
Pieranunzi (piano) , Thomas
Fonnesbaek, (contrabbasso) e
Roberto Gatto (batteria).
Seguirà mercoledì 6 un quar-
tetto che vedrà sempre Enrico
Pieranunzi, Thomas
Fonnesbaek e Roberto Gatto
affiancati stavolta da Rosario
Giuliani (sax alto). 
Il pianista romano sarà prota-
gonista di questa tre giorni,
intitolata per l’occasione
“Two,Three,Four”, che lo
vedrà affiancato in tre forma-
zioni diverse da ‘amici’ di
assoluto valore internazionale
e compagni di tante avventure
musicali insieme al fenomena-
le contrabbassista danese
Thomas Fonnesbaek con cui
Pieranunzi collabora da vari
anni in concerti e sedute d’inci-
sione. 
Inizio concerti ore 21,30 e
acquisto biglietti anche presso
il botteghino della manifesta-
zione.

Andrea Zampetti

laVocemercoledì 2 agosto 202320 • Spettacolo

Cinema:
Giovanni Storti nel cast
del nuovo film
di Ficarra e Picone
C’è anche Giovanni Storti (del
trio Aldo, Giovanni e
Giacomo) tra gli attori prota-
gonisti di ‘Santocielo’, il nuovo
film di Ficarra e Picone, diretti
per la prima volta dal regista
Francesco Amato. Le riprese
del film, che uscirà il prossimo
14 dicembre al cinema per
Medusa Film, sono appena ter-
minate a Roma, dopo sette
settimane di riprese in Sicilia,
tra Catania e Montalbano
Elicona. Il soggetto e la sceneg-
giatura sono di Salvo Ficarra,
Valentino Picone, Francesco
Amato, Davide Lantieri e
Fabrizio Testini. La produzione
è di Attilio De Razza per
Tramp Limited con la collabo-
razione di Medusa Film.

Musica: “Two girls
in Ipanema Meet
Natalino Marchetti”
al Parco del Celio

Jazz& Image, nello splendido
scenario del Parco del Celio, a
due passi dal Colosseo, pre-
senta, mercoledì 2 agosto alle
21.30, Two Girls in Ipanema
meet Natalino Marchetti. Il trio
nasce da una idea di Giò
Marinuzzi, che all’ affiatatissimo
duo con Cristiana Polegri Two
Girls From Ipanema con cui ha
anche realizzato nel 2020 un
CD, ha voluto affiancare il fuo-
riclasse della fisarmonica
Natalino Marchetti La musica
che propongono tocca i vari
generi della musica brasiliana
dalla bossa nova al samba allo
chorinho al samba-canção,al
balao ecc. Ed il risultato di
questo viaggio oltreoceano è
coinvolgente ricco e diverten-
te. Giò Marinuzzi, nome stori-
co della musica brasiliana con-
siderata una delle migliori can-
tanti chitarriste di questo
genere in Italia. Cristiana
Polegri cantante sassofonista
attrice leader di gruppi di
diversi generi musicali italiani e
americani molto teatro.e Rai.
Marchetti virtuoso della fisar-
monica si muove in vari ambiti
dal jazz al pop al folk al tango.

in BreveMolti gli artisti italiani e stranieri che saliranno sul palco di questa seguitissima kermesse 
“Jazz&Image” al Colosseo
avanti fino al 6 di settembre



Da domani fino a lunedì 7 agosto nell’ambito della rassegna dei “Solisti del Teatro”

La “Settimana Rainbow” compie 29 anni
Tutti gli appuntamenti presso i Giardini della Filarmonica di Via Flaminia
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Dal 3 al 7 agosto “I Solisti del
Teatro”, storico festival romano
diretto da Carmen Pignataro
per Teatro 91, con il sostegno
della Fondazione Claudio
Nobis, ospita la Settimana
Rainbow, una programmazione
dedicata agli spettacoli
LGBTQI+ realizzata in collabo-
razione con il Circolo di Cultura
Omosessuale Mario Mieli. Si ini-
zia giovedì 3 agosto con lo spet-
tacolo “ANITA AL BUIO”,
interpretato da Priscilla Muscat,
per la regia di Lucia Bellotti.
L’opera è divisa in dieci scene e
ognuna di esse viene annuncia-
ta direttamente dall’attrice che
entra ed esce dal ruolo portando
il pubblico in luoghi e periodi
diversi. Infatti i salti temporali
sono molti e abbracciano il
periodo della vita della protago-
nista che va dai 16 ai 27 anni. Il
racconto dell’opera è strutturata
in forma monologica rivolta al
pubblico e spesso alternata a
momenti dialogici con i vari
componenti della storia. Spazio
il 4 agosto a IO VIAGGIO COL
FRENO A MANO, scritto e
Diretto da Massimiliano Aceti,
con Daniela Duchi, Orazio
Rotolo Schifone e Massimiliano
Aceti. Lorenzo e Manuela sono
due attori teatrali di talento ma,

vista la precarietà del loro
mestiere, decidono di aprire una
libreria per sbarcare il lunario.
Purtroppo la mancanza del
palco e gli affari che non vanno
bene incrinano il loro rapporto
di coppia. Li raggiunge a cena
Gabriele, amico storico dei due e
attore televisivo di successo.
Lorenzo è invidioso dell’amico
perché sa di essere più bravo e
sente nel suo successo una gran-
de ingiustizia. La cena viene
interrotta da una rivelazione
scioccante di Gabriele: ha deciso
di intraprendere il percorso per
il cambio di genere e di abban-
donare la sua carriera in ascesa.
Lorenzo reagisce rifiutando con
forza le ragioni dell’amico, per-
ché nel profondo sente che

Gabriele sta rinunciando pro-
prio a quella vita che avrebbe
voluto lui. Sabato 5 agosto il
Centro di Cultura Omosessuale
Mario Mieli e Consiste srl, pre-
sentano MISS SHOW BUSI-
NESS - JUDY GARLAND
OLTRE L’ARCOBALENO.
Un’esperienza d’ascolto di
Federico Sacchi. A 100 anni
dalla nascita di Judy Garland,
l’imperdibile ed eclettico music-
teller Federico Sacchi omaggia
l’artista con una delle sue espe-
rienze d’ascolto, un vero e pro-
prio documentario dal vivo che
fonde musica, teatro, storytel-
ling e video. “Miss Show
Business” è un viaggio alla sco-
perta della “Garland Cantante”,
attraverso i film, i dischi, i con-

certi e le apparizioni televisive
che hanno reso Judy una leg-
genda. “Miss Show Business” è
il racconto di una straordinaria
storia d’amore: quella tra Judy e
il suo pubblico. Un amore che si
rinnovava ad ogni concerto, più
che un concerto un vero e pro-
prio rito collettivo, uno scambio
d’energia tra platea e palcosce-
nico con pochi eguali nel XX
secolo. “Miss Show Business” è
l’omaggio a una donna che non
si è mai arresa e ogni volta si è
rialzata e anche per questo è
diventata una delle massime
icone gay del XX secolo. Infine,
il 7 agosto, è la volta di LETTE-
RA AD UN GIOVANE AMICO
di e con Vanni Piccolo con la
partecipazione di Orazio Rotolo

Schifone e la regia di Mariano
Lamberti. Lo spettacolo e ̀ una
lunga e appassionata lettera che
il protagonista Vanni Piccolo
indirizza idealmente ad un gio-
vane omosessuale. La lettera
ripercorre, attraverso i ricordi
personali del protagonista, le
tappe fondamentali del
Movimento LGBTQ plus, ricor-
di che vanno dagli anni ‘50
l’adolescenza del narratore, anni
di profonda solitudine , agli
anni ‘60, anni della sua parteci-
pazione politica , passando per i
gloriosi ‘70, gli esordi del
Movimento Omosessuale, fino
ad arrivare agli anni ‘80 anni di
militanza vera e propria nel
Movimento LGBT, il racconto
sara ̀ quindi un’imperdibile

occasione di mostrare la condi-
zione sociale di tanti omoses-
suali prima della nascita del
Movimento. Il Narratore si sof-
ferma in maniera toccante e
dolorosa anche sul flagello
dell’Aids essendone stato un
testimone diretto e impegnato,
grazie anche alla nascita di
Muccassassina, agli inizi degli
anni 90, la celebre serata di
discoteca, ancora operante a
Roma, che ha svolto una impor-
tante opera di volontariato per
le vittime dell’Aids .Lo spettaco-
lo si chiude con la consegna del
testimone, di questo importante
patrimonio di Storia , al giovane
interlocutore, che sarà rappre-
sentato di volta in volta da un
giovane del posto. 

MONTEFIASCONE - Al via domani la Fiera del vino numero
63. Pro Loco e Comune hanno infatti presentato il programma
della manifestazione: si inizia alle ore 21 con l’inaugurazione e la
sfilata del corteo storico e la rievocazione storica “L’Arrivo del
Servo Martino” in piazzale Roma. Mercoledì alle 21 in program-
ma lo spettacolo degli sbandieratori, a piazzale Mauri; mentre
alle 22 si terrà il concerto del gruppo “Radio Bazar” (tribute
band) tutto il meglio dei Matia Bazar, piazzale Roma. Giovedì 3
agosto dalle 9 alle 20 la seconda edizione di “Montefiascomix”
nel saloni della Rocca dei Papi; mentre alle 21 la 13ª edizione
della gara podistica in notturna organizzata da Avis, “Una
Corsa Per La Vita”, con percorso cittadino di 8 km (ritrovo piaz-
zale Roma alle 19,30). Alle 21,30 è in programma il concerto dei
“Costa Volpara” (offerto da Avis), in piazzale Roma. E ancora:
venerdì 4 agosto alle 17 lo “Street Est! Est!! Est!!!”, in piazza
Vittorio Emanuele e corso Cavour. Alle 21,30 la “Gara delle Botti
e Palio della Pigiatura” organizzati dal corteo storico, in via
Cassia Vecchia e piazzale Roma. Alle 21,30, infine, musica itine-
rante della street band “Lestofunky” per le vie del percorso eno-
gastronomico. Ma non finisce qui, perché gli eventi proseguono
fino al 15 agosto. Sabato prossimo alle 8 spazio alla solidarietà
con l’autoemoteca di Avis in piazza Vittorio Emanuele; mentre
alle 18 si terrà la presentazione de “L’Affondamento della Marie
la Cordelière”, nella sala conferenze della biblioteca comunale.

Alle 21,30 il concerto di Alberto Rocchetti con Alex Masio,
“Pianoforte e Comodino”, in piazza Vittorio Emanuele.
Domenica si parte alle 10 con la sfilata del corteo per le vie del
paese con arrivo alla basilica di San Flaviano e santa messa. Alle
22 la sfilata del corteo e la rievocazione storica, “La Morte di
Defuk”, a piazzale Roma. Alle 9,30 la mostra “Est! Est!! Est!!!
Vino e Medioevo”, a cura dell’artista Lhore, sala Leone X Rocca
dei Papi. Lunedì 7 agosto alle 21 lo show cooking con Salvo
Cravero del ristorante Olivo Country Club, in piazzale Frigo.
Alle 22 il concerto di Marco Ligabue, a piazzale Roma. A segui-
re, martedì 8 agosto alle 21,30 lo show cooking con Andrea
Pechini del ristorante Mactra, in piazzale Frigo; alle 21,30 il con-
certo del gruppo “Bee Live”, in piazza Vittorio Emanuele. Allo
stesso orario il concerto della corale di Santa Margherita alla
Rocca dei Papi. Mercoledì 9 agosto alle 18 il secondo raduno
ciclistico “In Cantina con la Bici”, in collaborazione con l’associa-
zione Babbo Bud: percorso di circa 35 km con partenza alle 19,15
da piazzale Roma, ristoro finale con il giro delle cantine.
(Iscrizione ad offerta); alle 21,30 lo show cooking con Andrea
Paoletti del ristorante sala degustazioni Da Luisa, in piazzale
Frigo. Allo stesso orario il concerto del gruppo “L’Urlo di
Sugar”, tribute band, piazzale Roma. Giovedì 10 agosto alle
21,30 il concerto “British Invasion” di Alex Masio in piazza
Vittorio Emanuele; alle 22 “Calici Sotto le Stelle”, nei giardini
Rocca dei Papi. Dall’11 al 14 agosto per le cantine della cittadina
sarà presente il percorso enoico ‘In cantina con Defuk’ per assag-
giare i migliori vini locali. Venerdì 11 agosto alle 21,30 il concer-
to della scuola musicale “Euphonia”, in piazzale Frigo. Alla stes-
sa ora concerto con “Gli SciROCKcati”, piazzale Roma. Alle ore
19,30 la degustazione enogastronomica per le vie del borgo, “In
Cantina con Defuk”. Alle 10 l’inaugurazione della mostra di
antiquariato, “Antiqua”, giardini Rocca dei Papi, (11-15 agosto,
dalle 10 alle 20). Sabato 12 agosto alle 21,30 il concerto del grup-
po “Queen On Fire”, tribute band, in piazzale Roma. Alle 19,30
la degustazione enogastronomica per le vie del borgo, “In
Cantina con Defuk”. Domenica 13 alle ore 21,30 serata danzante
con l’orchestra di Gianfranco Foscoli, in piazzale Roma; alle 9,30
la mostra d’arte “Est! Est!! Est!!! Vino e Medioevo” a cura dell’

artista Lhore, nella sala Leone X Rocca dei Papi; alle 19,30, infi-
ne la degustazione enogastronomica per le vie del borgo, “In
Cantina con Defuk”. Lunedì 14 agosto alle 21,30 il concerto del
gruppo, Trio Monti, stornellatori romaneschi e musica di can-
tautori romani, in piazza Vittorio Emanuele; alle 22 il concerto
del gruppo “Caparezza le Teste di Modì”, piazzale Roma; alle
19,30 la degustazione enogastronomica “In Cantina con Defuk”.
Martedì 15 agosto, infine, alle 21,30 il concerto con il gruppo “Le
Pulci”, in piazza Vittorio Emanuele. Le cantine saranno aperte
tutte le sere dalle ore 19,30 alle 00,30 con ampia scelta di street
food e musica live lungo il percorso. E dopo la Fiera, tutti a bal-
lare con musica e dj set presso piazzale Urbano V° – Rocca dei
Papi. Per ulteriori informazioni è possibile visitare il sito
www.prolocomontefiascone.it.

L’attore Angus Cloud, noto per il
ruolo di Fezco nella serie tv
“Euphoria”, è morto all’età di 25
anni. “E’ con il cuore pesante che
oggi abbiamo dovuto dire addio a
una persona incredibile. Come artista, amico, fratello e figlio, Angus
era speciale per tutti noi in tanti modi”, ha dichiarato la famiglia del-
l’attore in un comunicato ai media nazionali. L’attore è deceduto
nella casa dei genitori a Oakland, in California: la causa della morte
è ancora sconosciuta. Le persone a lui vicine hanno riferito che il gio-
vane aveva “lottato intensamente” per la perdita del padre, scom-
parso una settimana prima, e hanno chiesto di rispettare la privacy
della famiglia. “Angus aveva parlato apertamente della sua batta-
glia contro la salute mentale e speriamo che la sua morte possa ricor-
dare ad altri che non sono soli e che non dovrebbero lottare da soli
in silenzio”, si legge nel comunicato. Nonostante la sua breve carrie-
ra, Cloud era ritenuto uno degli attori emergenti di Hollywood pro-
prio grazie al ruolo di Fezco nella serie teenager “Euphoria”, recitan-
do nelle prime due stagioni. 

Morto a 25 anni Angus
Cloud, attore della serie
“Euphoria” 

MONTEFIASCONE - Presentato il programma della manifestazione
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Il mese appena trascorso ci ha
portato un caldo anomalo, esage-
rato che non lasciava respiro ma
anche tanti film da gustare in una
sala cinema ben refrigerata.
Agosto non sappiamo quale clima
ci porterà. Confidiamo in tempe-
rature accettabili ma se dovesse
perdurare il caldo che abbiamo
subito a luglio potremo sempre
combatterlo recandoci al cinema;
con il fresco della sala ci potremo
gustare in serenità un buon film.
Pertanto andiamo a vedere le
nuove uscite di questo mese.

Shark 2: L’abisso di genere Horror
– Fantascienza diretto da Ben
Wheatley in uscita il 3 agosto.
Ritroviamo in questo secondo
capitolo l’attore Jason Statham
nelle vesti del sommozzatore
Jonas Taylor, il quale guida una
squadra di esploratori nelle pro-
fondità dell’oceano e lì vi trove-
ranno enormi Megalodonti da
sconfiggere. Ci riusciranno i nostri
eroi?
Il mio vicino Totoro, film d’ani-
mazione diretto da Hayao
Miyazaki, lo troveremo al cinema

dal 10 di agosto. La storia è incen-
trata su due ragazzine trasferite
con il padre in una casa di campa-
gna dalla sinistra fama; pare sia
stregata. Ben presto, avranno
modo di scoprire strane creature
chiamate Totoro che vivono all’in-
terno del bosco antistante la loro
casa.
Blue Beetle, film fantascientifico in
uscita il 17 agosto narra la vita di
un ragazzo da poco laureato che
torna a casa pieno di speranze che
verranno infrante appena scoprirà
che tutto è cambiato ma per qual-

che arcano motivo si ritroverà in
possesso di un oggetto biotecno-
logico alieno: lo Scarabeo che lo
sceglierà come ospite e lo trasfor-
merà nel supereroe Blue Beetle.
Oppenheimer diretto da
Christopher Nolan è un film
drammatico - storico peraltro
molto atteso nelle sale cinema.
Avremo il piacere di vederlo il 23
agosto. La storia è incentrata sullo
scienziato americano J. Robert
Oppenheimer e il suo contributo
nella realizzazione della bomba
atomica.

I film in arrivo al cinema
Tuffati nella visione di grandi film: ecco le prossime uscite previste nei cinema italiani!
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Non sono una band ma un col-
lettivo di 8 artisti, non si posso-
no collocare in un un genere
musicale perchè sono un’entità
che va ben oltre suoni o idee
precostituite, sono figli del
digitale, in cui tutto si può fon-
dere, ma allo stesso tempo
completamente analogici, fisici,
materiali. Musica, teatro, per-
formance, videoarte, danza, let-
teratura, social media conflui-
scono tutti il 2 agosto alle ore
19:30 nel Lotto 29/B (via G. De
Marignolli 10) con Dimensione
Brama, un evento che è allo
stesso tempo una rappresenta-
zione teatrale, un concerto rock
e una performance d’arte con-
temporanea. Un’occasione
unica per proiettarci nel futuro
delle arti performative il lin-
guaggio dei Brama, infatti,
assurti in poco tempo a punto
di riferimento della nuova
scena romana, spazia senza
paura fra i generi usando una
pluralità di forme d’arte in cui è
complesso, se non impossibile,
capire quale sia prevalente.
M’Illumino di teatro a Garbatella -
La rassegna nasce con l’idea di

riportare il teatro nello spazio
della comunità, nella convin-
zione che la cultura sia condivi-
sione di un’esperienza ed ele-
mento fondamentale del vivere
sociale, in un momento in cui
sembra prevalere il più cinico
individualismo cosa c’è di più
semplice e accogliente di un
cortile, un bicchiere di vino (in
collaborazione con l’enoteca
“La Mescita”) e una storia da
ascoltare insieme? E in questo
la Garbatella non ha perso
l’identità di quartiere popolare
a misura d’uomo, uno spazio
che raccoglie il meglio del pic-
colo paese e il meglio della
metropoli. M’Illumino di teatro
a Garbatella è un progetto di
369gradi vincitore dell’Avviso
Pubblico biennale “Estate
Romana 2023-2024, con il
patrocinio di Municipio VIII,
in collaborazione con ATER
Roma e Eco Di Fata.
Prossimi apputamenti -
Utilizzando le tecniche del tea-
tro immersivo, momenti di
incontro con esseri straordinari,
suoni registrati con il sistema
bi-neurale e restituiti in cuffia, i

bambini il 3 agosto (ore 18:30;
18:45, 20:00, 20:15) sono portati
a vivere un’esperienza straordi-
naria, in cui la fascinazione per-
formativa si mescola ad una
vera e propria esperienza per-
sonale in Alberi Maestri, il per-
corso-spettacolo di
P l e i a d i / C a m p s i r a g o
Residenza. Sotto il nome di
Discorso sul mITO si raggrup-
pano vari spettacoli incentrati
sulla mitologia, il 4 agosto alle
19:30 Vittorio Continelli
affronta l’Odissea, quella che
per molti è la storia delle storie

il cui protagonista è l’eroe per
antonomasia. Il ritorno di
Ulisse in patria evoca tutte le
figure del poema: il figlio
Telemaco alla ricerca del padre,
Penelope e la sua tela, i Proci
che cercano di usurpare il trono
di Itaca… tutti entrano a far
parte di un racconto affascinan-
te che restituisce la matrice
popolare a uno dei più grandi
capolavori dell’umanità.
Quando sei bimbo e i grandi
fanno cose che tu non compren-
di, provi a domandare loro che
cosa stia succedendo, ed even-

tualmente, provi a dare il tuo
aiuto. Ogni cosa bellissima di
Duncan Macmillian parla pro-
prio di questo: di qualcuno che
parla di quando, da bambino,
sia stato costretto a chiedersi
cosa fosse questa cosa chiamata
morte. Questa storia può acca-
dere ovunque nel mondo, per-
ché è ovunque nel mondo che
accadono queste storie, il 5 ago-
sto alle 19:30 Carlo De
Ruggieri la porta nel Lotto29/B
di Garbatella, con la regia di
Monica Nappo. Siamo davvero
la prima generazione che sce-
glie se essere madre o no? E
come si arriva a questa scelta?
In che termini viene posta la
domanda? Cosa accadrebbe se
una donna di oggi (Luisa
Merloni), moderna ed emanci-
pata, magari proprio un’artista
contemporanea, si trovasse di
fronte all’arcangelo Gabriele
(Marco Quaglia) venuto per
farle l’Annunciazione? La
risposta è lo spettacolo Farsi
fuori in scena il 6 agosto alle
19:30. Ultimo appuntamento in
programma, il 7 agosto alle ore
19:30, è La cicala: chiacchiericci

senza freni un nuovo format
che nasce dall’unione tra il
podcast e il live show: è un
Podcast Live. La compagnia
Bartolini/Baronio, guida ospiti
e pubblico in un vortice creati-
vo tra musica, parole e vita, a
cui sono invitati ospiti e perso-
naggi del quartiere per raccon-
tare storie e memorie e costrui-
re assieme un nuovo modo di
narrare la Garbatella. Tutte le
attività di M’Illumino di teatro
a Garbatella sono a titolo gra-
tuito per un numero limitato di
spettatori. Il Lotto29/B è facil-
mente raggiungibile a piedi per
gli abitanti del quartiere. Per
chi viene da più lontano la
metro Garbatella è a 1 km a
piedi; in prossimità passano i
seguenti bus: 671, 715 e 716. E’
accessibile l’arrivo in bicicletta:
la pista ciclabile più vicina è in
viale Cristoforo Colombo; è
inoltre presente una rampa
all’ingresso principale del Lotto
che consente l’accesso anche ai
diversamente abili. Info e pre-
notazione obbligatoria a: pre-
nota369@gmail.com / what-
sapp 371/6160065.

M’illumino di Teatro a Garbatella: oggi alle 19.30 uno show unico
fra musica, teatro e performance con la “setta artistica” illumia Garbatella

Stasera “Dimensione Brama”

di Paola Pariset

Quest’anno, purtroppo, la lirica ha
avuto l’ultimo posto alle Terme di
Caracalla. Due soli titoli, a con-
fronto con la musica pop, i film
(anche se di opere rare e lontane
nel tempo), i concerti di classica, la
prosa, riservati a “Caracalla off”:
perfino con la Danza, che ha avuto
tre eccellenti, appuntamenti. È fin
troppo facile arguirne i motivi, ma
non siamo tenuti a ciò. Dal 21
luglio viene rappresentata “La
Traviata”, e lo sarà fino al 9 ago-
sto: è una ripresa pur parziale del-
l’edizione del 2019, con la regia
ora meno protagonistica di
Lorenzo Mariani, la direzione
musicale di Paolo Arrivabeni che
qui diresse nel ‘15 “La Bohème”,
soprattutto con la giovane sopra-

no Francesca Dotto, che di
Violetta cantò la sofferenza nel-
l’edizione dell’Opera del 2016,
coi favolosi costumi di Valentino,
e ancora a Caracalla nel ‘19,
quando fu Alfredo anche il teno-
re, oggi del II° cast, Alessandro
Scotto di Luzio. La trasposizione,
voluta dal regista del soggetto
musicato da Verdi, ai tempi della
dolce vita rappresentata da
Federico Fellini nei suoi film, è
stata meno lesiva degli aspetti
ottocenteschi rispetto al ‘19: ad
esempio la coreografia di Luciano

Cannito delle svestite ballerine del
terzo atto, esponendone i rosei
sederi in fila, riprende in realtà
abitudini volgari di buona parte

della nobiltà di allora. Vivo, acce-
so, e vocalmente molto valido era
l’Alfredo del giovane Giovanni
Sala, specie al momento dei dena-
ri gettati in faccia a Violetta. Ed il
regista nell’ultimo atto ha ridotto
di molto l’attacco dei paparazzi
alla tramortita creatura, cosa che
in realtà nella precedente edizio-
ne gridava vendetta. Ma questa è
sempre un’opera che il pubblico

in qualunque edizione non si stan-
ca mai di vedere ed ascoltare.
Prima che gli aficionados avessero
accesso al verdiano “Rigoletto”

(dal 3 al 10 agosto) scritto negli
anni de “La Traviata”, 1851-53, il
Teatro dell’Opera ha messo a
disposizione dei giovani una sera-
ta di “Rigoletto” a 5 euro il 1° ago-
sto, quando pullman di 15 munici-
pi con codice promo li condurran-
no allo spettacolo. L’edizione
anche per il pubblico è quella del
2020, tenuta al Circo Massimo in
piena pandemia, con Riccardo
Frizza sul podio, il grande
Roberto Frontali come Rigoletto, e
la ceca Zuzana Marková nel ruolo
di Gilda. La regia di Damiano
Michieletto forse presenterà qual-
che variante, rispetto alla trasposi-
zione dell’azione nella ‘mala’ del
nord, con auto di massima cilin-
drata, luccichii e paillettes di pro-
stitute, e innovazioni tecnologi-
che, che ricordiamo dal 2020. 

La lirica, realtà gloriosa delle estati
del Teatro dell’Opera alle Terme di Caracalla




